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Владимир 
Ким 

Директор филиала ФГБОУ ВПО «Российский 
государственный гуманитарный университет», г. Георгиевск

– Что для человека свобода – роскошь или 
необходимость? 

– В моем понимании свобода – это, прежде всего, самознание. 
Только человек без внутренних комплексов может считать 

себя по-настоящему свободным. А еще свобода – это 
роскошь, ибо обладать ею может только морально и 

психологически подготовленный индивид, иначе свобода 
грозит переродиться во вседозволенность и анархию. 

Однако, человеку по-настоящему грамотному, 
культурному и сильному, на мой взгляд, не 
нужна свобода в том трактовании, с которым 
мы часто сталкиваемся в современном мире. 

Это настолько тонкая материя, что требует 
аккуратного и бережного к себе отношения.

вопрос номера

Руслан 
Акопьянц 

Руководитель Центра здоровья спины и 
суставов, г. Пятигорск 

 
– Что для человека свобода – роскошь или 

необходимость? 
– Свобода неразрывно связана с ответственностью. 

Многим людям важно отсутствие свободы действий. 
Они не хотят брать на себя ответственность ни за 
окружающее их пространство, ни за себя. Другие 
рождены свободными или смогли стать такими и 

готовы помогать другим в этом и ничто не может их 
ограничить. Обстоятельства могут на какое-то 
время придержат такую личность, но росток 

свободы все равно прорастет сквозь асфальт 
ограничений... 

Александр 
Ложкин 

Директор НП «Центр независимых судебных 
экспертиз, криминалистики и права»

– Что для человека свобода – роскошь или 
необходимость?

 – Свобода – это, прежде всего, ответственность, отражение 
зрелости общества и мудрости каждого из нас! Как ни 

парадоксально, свобода – это еще и ограничение! У нее 
есть свои нравственные пределы, и вот тогда ее ошибочно 

путают со вседозволенностью, нередко отстаивая 
фальшивые идеалы, искренне веря при этом, что борются 

за высокое! Свободой нередко оправдывают беззаконие, ею 
часто прикрываются те, кто ее в итоге и отбирает! Для меня 
свобода – это, прежде всего, возможность быть самим собой 

и пройти свой путь так, как хочется, но чтобы за поступки, 
совершенные на на этом пути, никогда не было стыдно!

Светлана 
Хадыка 

Управляющий филиалом АО ЮниКредит Банка

– Что для человека свобода – роскошь или 
необходимость?

– Первое, что приходит на ум, это то, что свобода для 
человека – необходимость. Но стоит поразмыслить, и 

становится очевидным, что истинно свободным мало кто 
может себя почувствовать. И если человек говорит о том, 
что полностью свободен, – он лукавит. Можно ощущать 

себя свободным в какой-то конкретный момент времени 
и от чего-либо. Вместе с тем, стремиться к свободе, в 
особенности внутренней, можно и должно – научиться 

слышать и слушать себя и других, делать выбор самому, 
совершать поступки, полагаясь на себя, свои желания и 

систему ценностей. Быть по-настоящему свободным – это 
великое искусство и бесконечная работа над собой.
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пресТо

«КрасотКи в бегах»
Когда: с 11 июня
Где: в кинотеатрах страны
Премьеру этой картины с нетерпением ждала вся европа и 
сШа. а в первом месяце лета комедия-трейлер стартовала 
и в кинотеатрах нашей страны. в главной роли - облада-
тельница премии «оскар», неподражаемая «Блондинка 
в Законе» риз Уизерспун. По сюжету Уизерспун играет 
полицейского. она пытается защитить вдову наркобарона 
в исполнении вергары, на которую начали охоту «коллеги» 
и недоброжелатели ее супруга. По воле судьбы женщины 
оказываются в бегах в техасе.

КоролевсКие 
сКачКи
Когда: с 16 По 20 июня
Где: г. аскот, великоБри-
тания
ежегодные скачки в городке 
аскот, великобритания – са-
мые популярные и по-
сещаемые скачки в мире. 
ипподром был основан в 
1711 году королевой анной, 
и с тех пор члены королевской семьи являются неизменны-
ми гостями на скачках. За время существования скачек их 
посещало 11 британских монархов, в том числе королева 
елизавета II. во время скачек проводится 17 забегов, общий 
призовой фонд турнира – около 4 миллионов фунтов. 
самый популярный день Royal Ascot, к которому приковано 
все внимание посетителей и прессы, – «День леди» или 
«Женский день», когда дамы демонстрируют публике свои 
шляпки. Победительницу выбирает сама королева. коли-
чество мест для посетителей строго ограничено, поэтому 
попасть на скачки очень непросто и недешево. 

«ПраздниК ПятилеПестКовой розы»
Когда: 19 По 21 июня
Где: Чески-крУмлов, Чехия
Эпоха рыцарства, дух средневековья – в дни летнего солн-
цестояния у жителей и гостей Чехии появляется возмож-
ность окунуться в гущу исторических времен. «Праздник 
пятилепестковой розы» – именно так называется яркий 
красочный карнавал, проходящий в городе Чески-крумлов. 
место проведения праздника – поместье рожмберков – 
исторический и культурный памятник Чехии. своим на-
званием праздник обязан розе, венчающей герб старин-
ного рода, и посвящен времени правления последних 
владельцев замка. Участники и гости праздника надевают 
карнавальные костюмы и включаются в жизнь ушедшей 
эпохи. По улицам гуляют монахи, грациозные дамы и 
рыцари чинно беседуют, совершают покупки. на площади 
раскидывается широкая ярмарка, на которой можно найти 
и хлеб, испеченный по старинным рецептам, и изысканное 
кружево, и рыцарские доспехи.

«тоКийсКая невеста»
Когда: с 9 июля
Где: в кинотеатрах страны
амели полна надежд начать новую жизнь – она едет в 
японию, страну своего детства, чтобы найти вдохновение 
и написать книгу. на новом месте девушка дает объявле-
ние о частных уроках французского языка, и ее первым и 
единственным учеником становится ринри – очарователь-
ный молодой человек, с которым они вскоре сблизятся. 
в трудностях перевода, в неловких вечеринках и спонтанных 
путешествиях амели откроет для себя невиданную японию и 
научится любить.

«КельнсКие огни»
Когда: 11 По 15 июля
Где: кельн, германия
настоящее торжество пиротехники происходит ежегодно 
в середине июля в немецком городе кельне. имя ему – 
фестиваль «кельнские огни». на грандиозный праздник 
фейерверков на рейне сегодня едут туристы со всех концов 
света – до двух миллионов человек. За красочным шоу люди 
наблюдают с палуб кораблей и прогулочных катеров – это 
самые выгодные позиции. туристы приходят за несколько 
часов до начала, чтобы выбрать удобное место для видео- и 
фотосъемки. в день фестиваля проходит концерт с участием 
мировых звезд – звучит самая разножанровая музыка, 
рестораны, сувенирные магазины и даже музеи работают до 
рассвета. и как только начинает темнеть, набережная рейна 
загорается тысячами огней, включается подсветка домов 
и зданий, по реке ходят корабли, украшенные гирляндами, 
люди жгут бенгальские огни и свечи, в небе грохочут и рас-
цветают салюты.
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календарь

и ю н ь -

и ю л ь

«день рождения роКфора»
Когда: 4 июня, 1070 г.
Где: Франция, Прованс
в этот день был изобретен сыр «рокфор». мастеров не 
смутил даже внешний вид продукта - наверно, очень 
кушать хотелось. По легенде, французский пастух «осчаст-
ливил мир», забыв по рассеянности в пещере сыр и хлеб. 
оказавшись в ней спустя месяц, он решился попробовать 
сыр, покрывшийся голубыми пятнышками плесени. вкус 
настолько поразил пастуха, что с тех пор жители деревни 
стали готовить «молочный продукт», заражая его хлебной 
плесенью, выдерживая в пещере и протыкая иглами в не-
скольких местах.

«Первый Публичный зооПарК»
Когда: 10 июня, 1793 г.
Где: ПариЖ
в этот день был открыт первый публичный зоопарк в Пари-
же. музей Жардин де Плантс (Jardin des Plantes) изначально 
был ботаническим садом, но вскоре стал первым публичным 
зоопарком. согласно решению национальной ассамблеи в 
1973 году, всех экзотических животных в частном владе-
нии должны были передать в версальский зверинец или 
умертвить – сделать из них чучела или отдать натуралистам 
из ботанического сада Жардин де Плантс. однако ученые 
сохранили жизнь всем животным, которые потом и были 
поселены в публичном зоопарке.

«страхование жизни»
Когда: 18 июня, 1583 г.
Где: лонДон
 Произошло первое страхование жизни человека: вице-мэр 
лондона ричард мартин заплатил группе купцов 30 фунтов 
13 шиллингов и четыре пенса за жизнь некоего Уильяма 
гиббонса. в случае смерти этого человека в течение года со 
дня заключения контракта ричард мартин должен был полу-
чить 383 фунта стерлингов – огромную сумму по тем време-
нам. Потому заключившие с ним сделку негоцианты очень 
надеялись избежать столь неприятного страхового случая, 
искренне желая мистеру гиббонсу крепкого здоровья. «Дай 
Бог Уильяму гиббонсу здоровья и долгой жизни», – такими 
словами заканчивается первый известный полис страхова-
ния жизни.

«Первая телефонная станция»
Когда: 1 июля , 1882 г.
Где: москва
в доме №6 на кузнецком мосту, принадлежавшем «чайному 
королю» купцу Попову (ставшему, кстати, первым абонен-
том сети), открыта первая телефонная станция московской 
городской телефонной сети на 800 номеров. в списке 
ее абонентов числилось 26 человек, в основном богатые 
коммерсанты, промышленники, способные позволить себе 
такую роскошь. 

Последняя Книга о гарри Поттере 
Когда: 20 июля 2007 г.
Где: лонДон
в полночь по лондонскому времени (3 часа субботы по 
московскому) последняя, седьмая книга из серии романов о 
приключениях юного волшебника гарри Поттера поступила 
в продажу в книжные магазины всего мира. седьмая книга 
о мальчике-волшебнике появилась на прилавках магазинов 
одновременно в 93 странах. только в сШа тираж составил 
более 12 миллионов экземпляров, а число предваритель-
ных заказов на издание в крупнейшем интернет-магазине 
Amazon превысило 2,2 миллиона.
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монолог

А что же товарищ Сталин? А товарищ 
Сталин полной горстью зачерпнул горчицу 
и щедро мазнул бедной кошке под хвостом. 
Она заорала и стала быстро вылизывать обо-
жженное место.
– Видите, – резюмировал вождь и учитель 
мирового пролетариата, – не просто жрет, а 
с песнями, с энтузиазмом!
В старших классах школы и в институтах 
нашему поколению внушали глубокую 
философскую идею, что свобода – это осоз-
нанная необходимость. Слыша эту чеканную 
формулировку, я каждый раз представлял 
себя той самой кошкой, что в силу осознан-
ной необходимости глотала горчицу. 
Шли годы. Тоталитаризм смягчался, стали 
разрешать знакомиться с другими опреде-
лениями свободы – Сартра там или кого из 
прочих экзистенциалистов. Наконец, вос-
сияла полная, вообще без ограничений, де-
мократия. А запах и вкус горчицы не исчезал 
во рту. Может, потому, что без нее «ножки 
Буша» прожевать было трудно. А кроме них 
питаться было не то чтобы нечем – не за что 
было харчиться. 
Тогда вся грамотная Россия оценила всю глу-
бину афоризма: «Деньги – это отчеканенная 
свобода». Необразованным было проще – 
для них наступила воля. А это слово, как 

и весь «великий и могучий» русский язык, 
имеет два значения – собственное жела-
ние и отсутствие помех в его исполнении. 
В описываемую эпоху эти смыслы слились. 
И героями современного фольклора – теле-
видения – стало олицетворение воли, не 
знающие преград ни в море, ни, особенно, на 
суше бандиты и менты.
Кто-либо из моих постоянных читателей 
скажет: «Не надоело тебе трындеть о телеви-
дении?». А я искренне удивлюсь: разве сей-
час об этом хоть слово прозвучало? Мы ведь 
говорим о свободе, точнее, о ее границах и о 
тех, кто, как и почему эти рубежи очерчива-
ет. О тех, кто, как написал один французский 
поэт, «… Не делит нашу долю, но может 
нашу долю съесть». С горчицей или с другой 
приправой – на его усмотрение.
Когда-то один из титанов психоанализа 
Карл Юнг выдвинул понятие «коллективное 
бессознательное». Если говорить о СМИ, их 
работу было бы забавно рассмотреть с этой 
точки зрения. Фрейдисты полагают, будто 
существует пласт духовной деятельности, 
освещенный разумом. В нашем контексте 
это официальная информация, где государ-
ство говорит гражданам, что сейчас нужно 
делать, чтобы «достойно ответить на вызовы 
времени». С точки зрения «коллективного 

сознательного» следует возродить рабочие 
профессии, вырастить класс квалифициро-
ванной трудовой аристократии. Помните 
слесаря Гошу из фильма «Москва слезам не 
верит»? Так вот, одна из жизненно важных 
задач для развития современной России – 
выпестовать целый класс таких Гош. Тогда 
будет все, включая импортозамещение. Так 
говорит президент, председатель правитель-
ства и даже некоторые министры.
А то, о чем мы говорили раньше, это – кол-
лективное бессознательное. «Художествен-
ные» сериалы проговариваются об истин-
ном отношении «элиты» к Гошам, Егорам 
Прокудиным (это из «Калины красной»), да 
и к создателям этих несовременных образов. 
Ко всей массе, которую перед выборами на-
зывают электоратом, в промежутках – наро-
дом, а между собой… Как именуют в узких 
кругах это большинство, не проявившее 
качеств, нужных для всплывания вверх, я 
не знаю и угадывать не берусь. В силу своей 
принадлежности отнюдь не к элите.
Извините за пафос, но мне представля-
ется, что будущее нашей страны опре-
делится тем, сумеет ли коллективное со-
знательное внедрить горчичный рацион 
тем, кто ныне определяет «коллективное 
бессознательное». 

Геннадий Хазанов

Если ты в России говоришь о свободе, начинай с анекдота. 
Итак, Ялтинская конференция. В перерыве между 
трудами по определению конфигурации послевоенного 
мира главы стран-союзников заспорили, можно ли 
убедить кошку есть горчицу. Рузвельт потребовал 
принести лучшего мяса, чуть капнул сладковатой 
американской приправой. Зверек понюхал и отошел 
подальше. Черчилль взял кусок красной рыбы и тоже не 
стал мазать желтой субстанцией чересчур густо. Но даже 
семгу животное жевать не согласилось...

Свобода, криминал, 
любовь и горчица

Киновед, постоянный автор журнала Pro

Наконец, воссияла полная, вообще без ограничений, 
демократия. А запах и вкус горчицы не исчезал во рту…
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Готовясь к встрече с его руководите-
лем Натальей Абалдуевой, я просма-
тривала информацию о множестве 
организованных ею и ее коллегами 
мероприятий, людях, которым они 
оказывают постоянную адресную по-
мощь, и вновь и вновь задавалась 
вопросом: «Как у нее получается 
объединять сотни женщин, мотиви-
ровать их на хорошие, важные дела? 
Заставлять прислушиваться к их голо-
су политическую элиту и обществен-
ность города?» И только при личном 
знакомстве все стало на свои места. 
Очень редко случается встречать лю-
дей, способных вдохновить любого 
своей идеей, поделиться бесконечной 
энергией; одновременно выполняя 
сотню дел, уделить внимание каждо-
му, кто в нем нуждается.

– Наталья Васильевна, Вы родились в 
Пятигорске?

– Живу в нашем городе с пяти лет. А 
родилась в Ставропольском крае, в Бу-
денновске.

– А Ваша основная профессия?

– Я окончила экономический факуль-
тет Северо-Осетинского государствен-

ного университета им. Коста Хетагу-
рова по специальности «Товаровед 
продовольственных товаров». И по-
служной список у меня богатый: на-
чинала работать младшим продавцом 
в магазине, заведующей молодежно-
го кафе «Юность», была директором 
«Книготорга», заведующей торговым 
отделом исполкома и генеральным 
директором «Курортпромторга». В 
90-е, когда все развалилось, я даже 
открыла свою фирму и назвала «Ка-
тюша», в честь дочери. Но, наверное, 
по природе я не коммерсант. Бизнес со 
временем пришел в упадок, и я вер-
нулась в госструктуру – 16 лет прора-
ботала в налоговой инспекции. В 2000 
году окончила Всероссийскую госу-
дарственную налоговою академию 
Государственной налоговой службы 
РФ по специальности «Юриспруден-
ция». Работать начинала заведующей 
отделом физических лиц, на пенсию 
уходила с должности заместителя на-
чальника. Моя деятельность всегда 
была связана с общением. Очевидно, 
это умение помогает мне и сейчас.

– Как Вы пришли в женсовет?

– Как раз только ушла на пенсию, вна-
чале думала, что отдохну немного. В 

итоге: дома побыла полтора месяца 
и снова вышла уже на общественную 
работу.

– Такая деятельность отнимает уйму 
времени и сил. Как изменилась жизнь 
после того, как Вы пришли в совет?

– Я и раньше работала с утра и до ночи. 
Привыкла к этому. А сейчас дети не 
живут со мной. Муж работает. Време-
ни достаточно. Я вся в общественных 
делах. И ни минуты не жалею об этом.

– Сколько женщин входит в совет?

– Когда меня избрали на должность 
руководителя, нас было шестьдесят 
три человека. Сейчас – около двухсот.

– А кто может стать членом организации?

– Совершенно любой желающий при-
носить пользу людям.

Наталья Абалдуева 
Сердце любой женщины наполнено любовью. Она дарит 
ее ребенку, мужу, близким. А есть среди нас и такие, у 
которых тепла хватает на всех: родных и чужих. Именно 
они, имеющие по-настоящему отзывчивую и открытую 
душу, приходят в пятигорский Совет женщин.

текст Алены Степиной, фото из личного архива н.В. АбАлдуеВой

Женское 
это дело…

Главное – неравнодушие и стрем-
ление помогать тем, кто в этом 

нуждается. 

Про главное

 
персона
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– Вне зависимости от ста-
туса и материального по-
ложения?

– Конечно! Здесь главное 
– неравнодушие и стрем-
ление помогать тем, кто в 
этом нуждается.

– Чем конкретно занима-
ется женский совет?

– Мы, привлекая спонсо-
ров, помогаем многодет-
ным и малообеспеченным 
семьям, детям-инвали-
дам, сиротам, ветеранам 
войны, вдовам фронтови-
ков, зависимым людям. 
Сами организовываем 
и принимаем участие в 
благотворительных про-
граммах, проводим десятки городских 
мероприятий и праздников. Мы уделя-
ем много внимания работе с пожилыми 
людьми. Для них, а также инвалидов и 
малообеспеченных граждан была соз-
дана «Академия третьего возраста», в 
которой можно подтянуть английский 
язык, освоить компьютер, получить юри-
дическую консультацию, позаниматься 
лечебной физкультурой. При академии 
действуют курсы подготовки профес-
сиональных сиделок. Инициатором ее 
создания стала Эльмира Власова, член 
президиума городского женсовета.

– В какой ситуации можно обратиться 
к вам за помощью?

– Прийти может любой человек, ко-
торый в силу обстоятельств не может 
справиться со своими проблемами са-
мостоятельно. Очень многие обраща-
ются в частном порядке. Мы никому не 
отказываем. Часто приходят молодые 
мамочки и в основном просят устро-
ить ребенка в садик. Но в этом году 
в Пятигорске открылись три детских 
сада. В итоге все дети будут разме-
щены. Думаю, эта проблема разреши-
лась. Мы тоже поучаствовали в таком 
важном деле. Наш спонсор Константин 

Корниенко (ООО «Октагон») в садике 
«Колокольчик» по ул. Малиновского 
содействовал в оформлении террито-
рии плавательного бассейна красоч-
ными картинами. До этого мы прини-
мали участие в обустройстве детского 
садика «Сказка» в микрорайоне Чере-
мушки.
На постоянной основе мы помогаем 
детскому дому № 32. И не только нуж-
дам самого детдома. Выпускникам да-
рим постельное белье, бытовую техни-
ку, материально поддерживаем. И все 
это благодаря открытым и неравно-
душным сердцам наших спонсоров!

– Какие проблемы самые наболев-
шие?

– Конечно, помощь детям-инвалидам. 
Порой даже самые близкие такого 
ребенка пребывают в состоянии хро-
нического стресса, вызванного необ-
ходимостью постоянного лечения, пе-
реживаниями за будущее. Когда к нам 
приходят мамы, мы всегда стараемся 
оказать адресную помощь. К тому же, 
управление культуры администрации 
города ежегодно проводит благотво-
рительный марафон, в котором мы 
принимаем активное участие. В про-
шлом году удалось собрать десяти 
детям-инвалидам по 50 тысяч рублей. 
Они ведь имеют квоту на операцию. 
Но нужны деньги на дорогу, реабили-
тацию.
Наша гордость – это социально-реа-
билитационный, культурно-оздорови-
тельный центр «Живая нить», который 
возглавляет член президиума город-
ского совета женщин Наталья Лукан-
кина. В прошлом году глава города 
выделил для него постоянное поме-
щение. Представьте себе, что центр не 
имеет финансирования, его содержат 
неравнодушные пятигорчане. С июня 
2009 года здесь проходят социальную 

адаптацию дети с ограниченными воз-
можностями. 

– А в чем конкретно состоит процесс 
адаптации?

– Для ребят предусмотрен курс иппо-
терапии, вместе с родителями они ре-
гулярно получают помощь специали-
стов: психолога, социального педагога, 
посещают инструктора по лечебной 
физкультуре, массажиста. Воспитан-
ники занимаются в театральной сту-
дии, учатся технике оригами, лепке, 
живописи, рисованию на песке, ходят 
в музеи, театры, на городские и вну-
тренние праздники.

– Какие еще инициативы связаны с 
помощью инвалидам?

– Наш совет совместно с центром «Жи-
вая нить» и МУП «Социальная под-
держка населения» регулярно про-
водит так называемые «семейные 
гостиные». На эти встречи приглаша-
ются мамы детей-инвалидов и много-
детные, опекуны, матери-одиночки, 
у которых есть трудности в обучении 
детей, материальные сложности. При-
сутствуют и руководители разного 
ранга. К нам в гости приходил мэр 
города Лев Николаевич Травнев и ар-
хиепископ Пятигорский и Черкесский 
Феофилакт.
Всегда остро стоял вопрос о том, как 
сложно передвигаться по городу  

Моя работа всегда была связана 
с общением. Это умение помога-
ет  мне и  сейчас .  Я  вся  в  обще-
ственных делах. И ни минуты не 

жалею об этом. 

Про работу 

 
персона
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детям-инвалидам. Совместно с краевым 
Советом женщин мы приняли участие в 
конкурсе на предоставление из бюджета 
края субсидий по программе «От дружной 
семьи к счастливым детям». И выиграли! 
Купили специализированный микроавто-
бус с подъемником для перевозки детей-
инвалидов. А в этом году, благодаря крае-
вому совету женщин, которым руководит 
Надежда Сучкова, воспитанники центра 
«Живая нить» получили ко Дню защиты 
детей электронные планшеты в рамках 
проекта «Окно в мир».

– А с фондами сотрудничаете?

Нет. Мы оказываем только адресную 
помощь. У нас ведь даже нет расчет-
ного счета. Просто находим того, кто 
готов к добрым делам. Мы сумели 
всколыхнуть весь город: некоторым 
семьям отремонтировали квартиры, 
поменяли бытовую технику, погасили 

задолженность по коммунальным пла-
тежам, купили детям одежду и обувь, 
собрали их в школу. За три года была 
оказана адресная помощь на сумму 
около пятисот тысяч рублей.
Совместно с Пятигорской и Черкес-
ской епархией мы реализуем проект 
«Дом для мамы». Матери с детьми и 
беременные женщины, оказавшиеся в 
трудной ситуации, могут получить кров 
в епархиальном комплексном центре.

– Как Вам удается объединять столько 
людей и направ-
лять их усилия в 
нужное русло?

–  Все  это  благо -
даря нашим жен-
щинам!  В совете 
о ч е н ь  к р е п к и й 
п р е з и д и у м .  Р а з 
в  три месяца мы 
проводим офици-
альное заседание. 
К тому же,  часто 
вместе работаем 
на мероприятиях. 
Костяк женсовета – 
председатели тер-
риториальных от-
делений: Надежда 
Зинченко, Лариса 
Карпуткина, Лари-
са Кизик, Татьяна 
Кириллова, Евдо-
кия Коновалова , 
М а р и н а  С и я н к о , 
Эвелина Гриднева, 
армянской общины 
– Тамара Кешишян, 
казачества – Свет-
лана Муханина. В 
декабре они пред-
ставляют свой план 
работы  на  год  и 
отчет. Каждый из 
девятнадцати чле-
нов президиума, 
в  свою очередь, 
предлагает идею 
новой акции. Люд-
мила Нефедова, к 
примеру, успешно 
проводила  День 

вдов, мероприятие, посвященное жен-
щинам, побывавшим в горячих точках. 
В этом году мы подготовили полезные 
подарки для мамочек, которые роди-
ли 9 мая.
Советом всегда помогает мой учитель 
и наставник, почетный председатель 
нашей организации Елизавета Спивак. 
Этой удивительной женщине уже 94 
года, но она принимает активное уча-
стие в жизни города. В прошлом году 
получила звание «Женщина года».
У нас множество спонсоров, без кото-
рых ничего бы не вышло. В числе са-
мых активных: Татьяна Чумакова (сана-
торий «Пятигорский нарзан»), Валерий 
Хнычев (ОАО «Пятигорские электриче-
ские сети»), Владимир Ястребов («Ав-
тогазсервис»), Василий Калашников 
(ООО «Татьяна и Ко»), Людмила Петец-
кая (ООО ТД «Текстиль»), Ренат Сафин 
(ООО «Сафо»), Виктор Раздобудько 
(ООО «Бештаусервис»), Александр Бо-
нус (ООО «Гарант»).

– Вы проводите форумы и конферен-
ции? Как часто и в каком формате?

Порой даже самые близкие ре-
бенка-инвалида пребывают в со-
стоянии хронического  стресса , 
вызванного необходимостью по-
стоянного лечения, переживани-
ями за будущее. Когда к нам при-
ходят мамы таких деток, мы всег-
да стараемся оказать адресную 

помощь.

Про наболевшее

 
персона



[21]

  июнь 2015  www.stav-pro.ru

На
 п

ра
ва

х 
ре

кл
ам

ы

– В рамках города мы обсуждаем зло-
бодневные темы в формате круглых 
столов. А в мае прошлого года прове-
ли большой межрегиональный семи-
нар-совещание отделений Союза жен-
щин России. В нем приняли участие 
гости из Салехарда, Нового Уренгоя, 
Воронежа, Кургана, городов и районов 
Ставрополья.

– Результат такой работы налицо: в 
этом году женский совет Пятигорска 
был признан лучшим в России.

– Да. Звание было присуждено по 
результатам Всероссийского смотра-
конкурса, приуроченного к 25-летию 
Союза женщин России. В Москве со-
стоялось награждение представителей 
женских советов нашей страны. Мы 
получили благодарственное письмо, 
подписанное президентом.

– Ваша организация участвует и в по-
литической жизни города. Вы сами – 

член общественного совета. Удалось 
ли что-то кардинально изменить к 
лучшему?

– Конечно. Во многом потому, что нас 
поддерживает глава Пятигорска Лев 
Травнев и многие руководители част-
ных предприятий. Членом президиума 
совета женщин является председатель 
городской Думы Людмила Похилько. 
Ежегодно мы проводим совместные 
заседания с депутатами. В ходе одно-
го из них, к примеру, подняли вопрос о 
школьной форме. Оказалось, что у де-
тей из детских домов она отличается. 
Выходит, это как клеймо на ребенке. 
Мой заместитель Татьяна Чумакова – 
Герой Труда Ставропольского края, ге-
неральный директор санатория «Пя-
тигорский нарзан», взяла на себя все 
расходы по пошиву обычной формы 
для сирот.
Ежегодно всех членов президиума со-
вета и территориалов приглашает на 
неформальную встречу глава города 
Лев Николаевич – выслушивает все о 
наших трудностях, поддерживает бо-
евой дух.

– Если бы можно было изменить что-то в 
Пятигорске по мановению волшебной па-
лочки, какую проблему бы Вы решили?

– Мне очень хочется, чтобы как можно 
больше людей не оставались равнодуш-
ными к горю других, не проходили мимо.

– Значит, есть и такие, кто отказывает в 
помощи?

– Есть, к сожалению. Я сразу удаляю их 
из записной книжки и из сердца. 
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– Управление общественной органи-
зацией забирает уйму сил и времени. 
Муж поддерживает Вас?

– Очень! Вечером традиционно обсуж-
даем планы на предстоящий день.

– Вы давно вместе?

– С пятого класса. Сохранили первую 
любовь. И в браке уже 44 года.

– Считаете ли Вы, что женщины зача-
стую сильнее мужчин?

– Какой бы ни была женщина, без силь-
ного плеча она ничего не сможет. Нас 
всех поддерживают мужчины: и глава 
города, и спонсоры. А меня лично – 
мой муж. Это здесь я руководитель, а 
стоит только переступить порог дома…

– Какие у Вас планы: рабочие и личные?

– У меня дочь и пятеро внуков. Самой 
взрослой моей внучке Наташе уже 22 года. 
Но она все еще себя ищет, не решила, чем 
хочет заниматься. Дочь Катюша – вообще 
умница и отличница – по учебе, работе и 
по жизни. Она с четырьмя детьми и мужем 
постоянно живет в Америке. И я, конечно, 
очень скучаю. В июне они наконец, спустя 
семь лет, приезжают в Россию. Нас ждет 
совместный отпуск. Это и есть самая боль-
шая моя мечта. А в работе – планов множе-
ство! Сил бы хватило на все…

Во время нашей беседы, в кабинете Ната-
льи Васильевны уже собирались коллеги 
– председатели территориальных отделе-
ний женсовета. Им предстояло обсудить 
подготовку ко Дню защиты детей, рас-
пределить более тысячи билетов в му-
зеи, кинотеатры, на разные мероприятия 
между ребятами из нуждающихся семей, 
инвалидами... И еще множество добрых 
дел. Глядя на этих женщин, невольно по-
думалось: как хорошо, что есть на свете 
люди, которые пока еще не разучились 
помогать и заботиться о других.

P. S. Пока наш материл готовился к пе-
чати, в городском совете женщин, где 
жизнь всегда кипит, прошел ряд меро-
приятий, посвященный главному дет-
скому празднику. Ребят поздравляли 
во Дворце пионеров, где совместно с 
ГИБДД в преддверии летних каникул 
проходила акция «Когда дорога безо-
пасна, для пешехода жизнь прекрасна».
Традиционное торжество прошло в 
центре «Живая нить». Провела его На-
талья Луканкина, большую поддержку 
оказала добрый друг женсовета Татья-
на Чумакова. Организатором детского 
торжества в библиотеке № 2 по улице 
Кочубея стала член президиума женсо-
вета Людмила Похилько. Праздник был 
проведен и для ребят из автономной 
национально-культурной армянской 
общины и детского дома № 32.
Но, пожалуй, одно из самых ярких ме-
роприятий прошло в Краевом театре 
оперетты. Оно неожиданно началось 
еще на площади театра, раскрашенной 
многоцветием воздушных шаров. Здесь 
развернулось яркое представление – 
«Рассмеши Несмеяну». Ребята, которые 
принимали в нем участие, получали по-
дарки – канцелярские принадлежности. 
В зале маленькие гости посмотрели 
спектакль «Красная Шапочка». А на вы-
ходе их ждал сюрприз от ООО «Холод» 
(руководитель – герой труда Виктор Со-
ломко) – 700 брикетов мороженого! 
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АркАдий 
АгАнович 

АгАев 
Уролог-андролог высшей категории, 

к.м.н, доцент кафедры «Курортологии 
и общественного здоровья» 

РМАПО г. Москва, 
основатель и научный руководитель 

клиники «Агада» (г. Пятигорск). 

Аркадий Аганович выбрал себе профессию врача-уролога 
не случайно. Еще в детстве он мечтал вылечить любимо-
го деда, у которого были камни в почках. Для того чтобы 
осуществить свою мечту, поступил во второй Московский 
ордена Ленина государственный медицинский институт 
им. Н.И. Пирогова по специальности лечебное дело и 
в 1984 году успешно его окончил. 
А после - клиническую ординатуру по 
урологии в первом московском 
медицинском институте. За-
щитил кандидатскую дис-
сертацию по андрологии 
(2001 г.). Пятью годами 
позже окончил докторан-
туру в Российской акаде-
мии постдипломного об-
разования, где работает 
доцентом по настоя-
щее время. Аркадий 
Аганович считает, 
что медицина – это 
одно из наиболее 
достойных дел для 
мужчины. 
В  р а б о т е  д л я 
него главное – 
креативность 
и последова-
тельность, а в 
людях ценит 
больше всего 
сердечность 
и интеллект. 
И, конечно, 
он не мыслит 
свою жизнь 
без работы!
Счастлив, 
когда усло-
вия жизни и 
здоровья по-
зволяют ему 
заниматься лю-
бимым делом. 
В свободное вре-
мя Аркадий Ага-
нович играет в 
большой теннис 
и профессионально 
занимается музыкой. 

Врач – одна из самых благородных, 
гуманных и необходимых профессий 
на земле. Это призвание, высокое 
служение и ответственность за самое 
ценное на свете – жизнь человека. 
Много добрых и теплых слов хочется 
сказать о людях в белых халатах. 
Мы поздравляем всех медиков с 
профессиональным праздником! 
Мира, добра и здоровья Вам и 
Вашим пациентам! 

 
профессия
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николАй 
георгиевич 

истошин
Заслуженный врач 

Российской Федерации, 
доктор медицинских наук, 

профессор, известный 
в стране организатор 

здравоохранения 
и курортного дела, 

ученый-курортолог. 

Вся жизнь и трудовая биография Николая 
Георгиевича связана со Ставропольским кра-
ем. Окончив медицинский институт, успел в 
молодые годы поработать в сельском здра-
воохранении, а затем в комсомольских и 
партийных органах. 
С 1985 года Николай Георгиевич постоян-
но живет и работает на Кавказских Мине-
ральных Водах. Много лет успешно руко-
водил знаменитым санаторием «Горный 
воздух» в г. Железноводске. В 1999 году 
был назначен на должность начальника 
Северо-Кавказского зонального Управ-
ления специализированных санаториев 
Минздрава России, где в полной мере 
были раскрыты и востребованы его орга-
низаторские способности и высокий про-
фессионализм, позволившие провести 
масштабную модернизацию подведом-
ственных здравниц и их эффективный 
перевод на новые экономические рель-
сы. Затем была интересная, творче-
ская работа директором Пятигорского 
НИИ курортологии МЗ РФ и главным 
врачом Отделенческой клинической 
больницы на станции Минеральные 
Воды «РЖД». Николай Георгиевич - 
Почетный гражданин города-курорта 
Железноводска - постоянно совмеща-
ет свою практическую работу с науч-
ной, образовательной и обществен-
ной деятельностью, являясь членом 
Общественной палаты Ставрополь-
ского края и председателем желез-
новодского Общественного совета. 
В настоящее время профессор яв-
ляется директором ГБОУ СПО СК 
«Кисловодский медицинский кол-
ледж» и, с присущей ему энергией, 
передает свой богатый жизненный и 
профессиональный опыт студентам 
медикам. 
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евгений 
влАдимирович 

глебов 
Доктор медицинских наук, профессор, 

пластический хирург, хирург высшей категории. 

Родился в Омске, там же, в 1982 году, окончил государ-
ственный медицинский институт имени М.И. Кали-

нина. После учебы работал районным хирургом 
в Курганской области, оперировал под руко-
водством известного гастрохирурга профес-
сора Я.Д. Витебского. В 1989 году по семей-
ным обстоятельствам переехал на Северный 
Кавказ, в г. Железноводск. На протяжении 
восьми лет заведовал хирургическим отде-
лением Железноводской городской боль-
ницы, был главным хирургом города, и 
здесь же начал свою научную и научно-
практическую деятельность по хирургии 
ожирения и по пластической хирургии. 
В 1991 году Евгений Владимирович 
выполнил первую на Северном Кав-
казе операцию по поводу ожирения. 
Успешно работая в этом направлении, 
защитил кандидатскую и докторскую 
диссертации, получил звание профес-
сора. Им опубликовано 57 научных 
работ по хирургии ожирения, общей 
и пластической хирургии. 
В настоящее время Евгений Влади-
мирович работает в Отделенческой 
клинической больнице ст. Мине-
ральные Воды, выполняя все виды 
омолаживающих операций лица и 
тела. Является членом Президиу-
ма Российского и Международного 
обществ хирургов ожирения и чле-

ном Российского и Международного 
обществ пластических, реконструктив-
ных и эстетических хирургов. Награжден 

званием «Отличник здравоохранения», 
удостоен золотой медали «За вклад в разви-

тие науки». Все свободное от работы время про-
фессор Глебов посвящает семье и ведет активный 
спортивный образ жизни. 
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николАй 
Христофорович 

купцов 
Доктор медицинских наук, 

Заслуженный врач 
Российской Федерации, 

кардиохирург. 

Родился в Ессентуках в семье ме-
диков. Отец – Купцов Христо-
фор Николаевич – известный 
кардиохирург, мать – София 
Дмитриевна – кардиолог, 
сестра – София Христофо-
ровна – офтальмолог, су-
пруга – врач-гинеколог, и 
две из трех дочерей тоже 
пополнили семейную 
династию. Призвание 
часто рождается в семье 
врача. Родители Нико-
лая Христофоровича 
настолько любили свою 
работу, что будущая про-
фессия кардиохирурга 
была предопределена 
ему с рождения. Окон-
чив Ставропольский ме-
динститут, он поступил в 
клиническую ординатуру в 
Новосибирском институте па-
тологии кровообращения, а за-
тем защитил кандидатскую и 
докторскую диссертации. Всего 
на счету доктора около 2000 опе-
раций на сердце, а также более 
80 научных работ и две моно-
графии. В настоящее время Ни-
колай Христофорович, являясь 
главным врачом «Пятигорского 
центра специализированных 
видов медицинской помо-
щи», продолжает спасать 
жизни своим пациентам, 
заставляя биться с новой 
силой их сердца. Ведь самое 
приятное в профессии врача – 
это здоровье пациентов. 
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оМебель 
как искусство 

Если в чем-то ограничивать себя в кризис, то точно не в сто-
имости предметов интерьера. От того, насколько роскошная 
обстановка ежедневно окружает человека, во многом зависит 
его успешность. Всех ценителей изысканной и совсем нескром-
ной мебели ждет мебельный бутик «Лувр», который в этом 
месяце презентовал новое направление – элитные кухни, ван-
ные комнаты и сантехнику класса премиум. Все это позволит 
создать в вашем доме великолепное и комфортное жизненное 
пространство. Также поклонников роскоши и излишеств ждут 
коллекции итальянской мебели от топовых мировых произво-
дителей, уникальные светильники, текстильные стеновые по-
крытия, столовые приборы и посуда. 
Тел. 8 (938) 650-58-21

За опытом – 
в Северную столицу

Петербургский Международный юридический форум уже в пятый 
раз собрал представителей мирового юридического сообщества 
и органов власти, ученых, экспертов в сфере экономики, права и 
международных отношений, топ-менеджеров крупнейших компа-
ний мира. На четыре дня (с 27 по 30 мая) Северная столица стала 
площадкой для обсуждения актуальных социально-экономических 
задач. В этом году форум собрал около трех тысяч делегатов из се-
мидесяти стран. Участниками форума стали и руководители Нацио-
нальной юридической компании «Митра» – Юрий Мирзоев, Сослан 
Каиров и Заурбек Ахметов. Результатами посещения Петербургского 
Международного юридического форума стали огромный опыт, от-
веты на актуальные вопросы, обмен мнениями и новые знакомства.
Эл. почта: info@mitralaw.ru, www.mitralaw.ru

Экологичное жилье 
снова в моде!

В России испокон веков дома строили из дерева — самого 
прочного, теплого, долговечного и экономичного природного 
материала. Вы задумываетесь о строительстве собственного 
дома? Строительная компания ЭКОДом из Георгиевска постро-
ит вам дом из высококачественной древесины Центрального и 
Северного районов России по вашему проекту и в самые корот-
кие сроки. В деревянном доме от компании ЭКОДом вы всегда 
будете чувствовать спокойствие, тепло и уют. Дом за три меся-
ца – это не выдумка, это реальность! 

8 (928) 818-30-07
ecodom_52@mail.ru

За помощью – 
к нам!

Вас бросает в дрожь при слове «ремонт»? Обратитесь за помощью к 
мастерам из компании «Перспектива-Сервис». Одна из самых опытных 
организаций по комплексному обслуживанию и ремонту зданий, поме-
щений и коммуникаций зарекомендовала себя как надежный партнер, 
выполняющий все виды работ профессионально, качественно, строго 
в оговоренный срок и по приемлемой цене. Вам нужно устранить не-
значительные неполадки,  произвести капитальный ремонт с заменой 
оборудования или помочь в аварийной ситуации?  В любом случае, мы 
гарантируем Вам неотложное прибытие профессионалов, качественную 
помощь с использованием современных комплектующих и гибкую це-
новую политику.  Мы возьмем Ваши проблемы на себя! 
Кисловодск, ул. 40 лет Октября, 35
т.: 8(87937) 7-67-99, 8-987937-7-67-00, 8-928-971-25-27. 

деловое предложение
панорама
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8 (8652) 30-60-90, 8-800-100-26-88
Подробности на сайте

Головной офис: 355041, г. Ставрополь, ул. Краснофлотская, 88а

21 мая 2015 года в Москве в отеле Lotte 
Hotel Moscow состоялась церемония на-
граждения лауреатов XI Всероссийской 
премии «Банковское дело», которая была 
учреждена в 2004 году журналом «Банков-
ское дело», медиа-холдингом «Агентство 
Информбанк» при поддержке Комиссии 
по банкам и банковской деятельности 
РСПП, Ассоциации региональных бан-
ков России, Ассоциации российских 
банков. Премия «Банковское дело» –  
ежегодная профессиональная премия в 
области банковского бизнеса, которая 
присуждается региональным и феде-
ральным банкам, чьи успехи и достиже-
ния имели высокое значение в развитии 
банковской системы и укреплении эко-
номической стабильности России.
Ставропольпромстройбанк – ОАО стал 
победителем в номинации «25 лет успеш-
ной  работы». Юбилейную медаль и па-
мятный диплом И.О. Председателя Прав-
ления Ирине Егоровой вручил Владимир 
Киевский, Вице–президент Ассоциации 
российских банков. 
«Для Ставропольпромстройбанка такая 
награда – действительно серьезное при-

знание в профессиональной среде. Для 
наших клиентов – это показатель ста-
бильности и надежности Банка, отмечен-
ный авторитетным жюри. В 2015 г. мы 
планируем активное развитие филиаль-
ной сети, выход за пределы Ставрополь-
ского края с непрерывным улучшением 
клиентского сервиса, который также яв-
ляется стратегическим преимуществом 
и отличительной особенностью нашего 
Банка», – сказала Ирина Егорова, И.О. 
Председателя Правления Банка.
Диплом «Лучший региональный банк 
2014», вручённый советнику Председа-
теля Правления Банка Юрию Ягудаеву, 
также стал заслуженной наградой для 
Ставропольпромстройбанк – ОАО.
При подведении итогов в данной номи-
нации особое внимание жюри уделяло 
анализу деятельности финансового ин-
ститута, росту его активов, разработке и 
внедрению новых форм банковских ус-
луг, качеству управления, участию банка 
в благотворительных, инвестиционных и 
социальных программах, значимости для 
региона.
Участие в профессиональном общерос-

сийском конкурсе дает региональным 
банкам возможность заявить о себе на 
российском уровне, получить официаль-
ное признание заслуг перед банковским 
сообществом, укрепить позиции в кор-
поративном банковском бизнесе.
«Участие в  премии «Банковское дело» – 
это желание быть впереди всех, рассказать 
о своих достижениях, возможность про-
анализировать свою деятельность в со-
ответствии с современными рыночными 
критериями, сравнить свою работу с ак-
тивностью конкурентов, а в дальнейшем 
– стимул быть еще лучше.  Для крупней-
шего регионального банка СКФО получе-
ние столь авторитетных положительных 
оценок играет существенную роль», –  
отметил  Юрий Ягудаев, советник Пред-
седателя правления Ставропольпром-
стройбанк – ОАО.
Вручение медали и диплома «25 лет 
успешной работы» и диплома «Лучший 
региональный банк 2014» – подтверж-
дение правильно выбранной стратегии 
банка, признание заслуг и успехов Став-
ропольпромстройбанк – ОАО в банков-
ском деле.

Ставропольпромстройбанк – ОАО стал 
лауреатом премии «Банковское дело»  

в двух номинациях

и.о. Председателя Правления  
ставропольпромстройбанк – оао —  
егорова ирина александровна
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Исполняющий обязанности управляющего филиалом бан-
ка ВТБ в СКФО Александр Дыренко так прокомментиро-
вал решение об увеличении финансирования: «Для ВТБ в 
СКФО «Ставропольстройопторг»  – важный стратегиче-
ский партнер, и увеличение размера финансирования ком-
пании тому подтверждение. В дальнейшем банк намерен 
расширить сферы сотрудничества с предприятием, начав 
обслуживать его внешнеэкономическую деятельность».

«Основными критериями при выборе финансового 
партнера для нашей компании являются его стабиль-
ность, надежность и предлагаемые условия сотрудни-
чества. ВТБ в СКФО полностью соответствует нашим 
требованиям, поэтому мы готовы увеличивать долю 
банка в нашем кредитном портфеле», – прокомменти-
ровал генеральный директор ЗАО КПК «Ставрополь-
стройопторг» Виктор Калашников.

зао КПК «ставропольстройопторг» – многопрофильное 

оптово-розничное стабильно развивающееся предприятие. 

компания была образована 27 октября 1993 года. общий 

ассортимент реализуемой продукции около 100 000 наи-

менований. общая клиентская база предприятия - более 

8 тыс. покупателей. выручка за 2014 год составила 7 201 

623 000,00 рублей. Зао кПк «ставропольстройопторг» яв-

ляется дилером и официальным дистрибьютором россий-

ских и белорусских производителей: Зао «торговый Дом 

«тмк», ооо «крепежные системы», Зао «интерскол», ооо 

«старатели», оао «себряковцемент», ооо «кнауф инсу-

лейшн», ооо «группа полипластик», иП кушнаренко (тм 

«Престиж»),ооо «интерэлектрокомплект», Зао «Энергоме-

ра», Зао «смоленский кабельный завод»,ооо «рыбинскка-

бель», ооо «кЗ ростсельмаш», оао «автодизель», ооо 

«клевер», Зао «автоком», ооо «ЧкЗЧ», оао «камаз», оао 

«кордиант». 

оао банк втб, его дочерние банки и финансовые органи-

зации (группа втБ) являются ведущей российской финан-

совой группой, предоставляющей широкий спектр финан-

сово-банковских услуг в россии, снг, странах Западной 

европы, северной америки, азии и африки. 

в россии группа осуществляет банковские операции через 

один материнский (Банк втБ) и дочерние банки, крупней-

шими из которых являются втБ24 и Банк москвы. Дочерние 

финансовые организации группы предоставляют услуги на 

рынке ценных бумаг, услуги по страхованию, лизингу, фак-

торингу или иные услуги финансового характера. 

группа втБ сегодня обладает уникальной для российских 

банков международной сетью, которая насчитывает более 

30 банков и финансовых компаний более чем в 20 странах 

мира. втБ предоставляет своим клиентам комплексное об-

служивание в странах снг, европы, азии и африки.

По состоянию на 31 марта 2015 года, группа втБ является 

второй крупнейшей финансовой группой россии по акти-

вам (12 438,3 млрд рублей) и средствам клиентов (6 450,5 

млрд рублей). основным акционером втБ является Прави-

тельство рФ, которому в лице Федерального агентства по 

управлению государственным имуществом принадлежит 

60,9% акционерного капитала. 

с более подробной информацией можно ознакомиться на 

сайте: www.vtb.ru.

ВТБ в СКФО увеличил 
кредитную линию 

«Ставропольстройопторгу»
Банк ВТБ в СКФО увели-
чил годовую кредитную 
линию одному из лидеров 
торговой отрасли  
юга России – компании 
ЗАО КПК «Ставрополь-
стройопторг» до 650 млн 
рублей. Кредитные сред-
ства будут направлены на 
финансирование текущей 
деятельности компании.

для справки:
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Огромный ассортимент, низкие цены, удобная парковка

Пятигорск, ул. Бунимовича, 13 (напротив Автовокзала)
Тел./факс (8793) 39-20-80 belis2011@yandex.ru

ООО «Белис»

• Краски, лаки
• Строительные смеси
• Садово-огородный инвентарь
• Инструменты
• Крепежные изделия
• Замочные изделия

Посуда
Электротовары

Изделия из пластмасс
Канцтовары

Светильники
Бытовая химия

Сдачи в аренду офисных помещений
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ленной палаты РФ в области 
предпринимательства – одна 
из самых престижных наград 
для представителей бизнеса. 
Звание ее лауреата означа-
ет признание высочайшего 
качества производимых 
товаров и оказываемых 
услуг. победитель получает 
уникальную возможность 
войти в элиту российского 
предпринимательства и от-
крыть новые перспективы 
для развития бизнеса.
обладателем заветной 
медали и статуэтки «Золото-
го Меркурия» в номинации 
«лучшее предприятие в сфе-
ре производства потреби-
тельской продукции» стала 
компания «ион». награда 
была вручена генерально-
му директору и основателю 

компании игорю олегови-
чу николаеву. по мнению 
руководителя, свое лидер-
ство команда «ион» дока-
зала упорным многолетним 
трудом, результат которого 
– широкая известность и 
востребованность продукции 
предприятия на Ставрополье 
и в регионах Южного и Севе-
ро-Кавказского федеральных 
округов.
– Эта награда станет хоро-
шим стимулом для дости-
жения еще более высоких 
результатов, а также расши-
рения производства и роста 
производительности труда в 
компании «ион», – уверен 
игорь николаев.
награждение премией тор-
гово-промышленной палаты 
России отражает много-

«Золотой Меркурий» – это 
единственный в России запа-
тентованный и официально 
зарегистрированный конкурс 
российских предприятий. Со-
ответствующая националь-
ная премия торгово-промыш-

летнюю активную 
работу «ион» 
в самых разных 
сферах. Компа-
ния насчитывает 
более 30 фирмен-
ных магазинов 
«ион-игрушки» 
и магазинов для 
новорожденных 
«Кроха-ион» и 
является круп-
нейшей компани-
ей Юга России, 
специализирую-
щейся на постав-
ке, реализации 
и производстве 
игрушек. «ион» 
активно реали-
зует программы 
технологического 
перевооружения, 
регулярно уча-

ствует в региональных и 
общероссийских форумах, 
ярмарках, выставках. на 
протяжении длительного 
времени предприятие шеф-
ствует над детскими домами, 
школами, творческими и 
спортивными коллективами, 
организует акции и празд-
ники для детей, занимается 
благотворительностью.
26 мая 2015 года в истории 
компании «ион» открылась 
новая страница. Как победи-
тель всероссийского конкур-
са «Золотой Меркурий», она 
получила символы нацио-
нальной премии – статуэтку 
и золотую медаль, а также 
разрешение на использова-
ние товарного знака «Золо-
той Меркурий» в рекламных 
целях. 

и снова в числе 
лучших!
Ставропольская компания стала лучшим малым предприятием в сфере 
производства потребительской продукции в Российской Федерации. ее 
высокий статус и успехи были подтверждены в Москве на торжественной 
церемонии награждения лауреатов национальной премии в области 
предпринимательской деятельности «Золотой Меркурий».

деловое предложение
собыТие
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знакомых. Себестоимость 
строительства у нас всег-
да немного выше, чем у 
конкурентов, но это оправ-
данная разница. Мы ни в 
коем случае не пытаемся 
экономить на материалах 
и качестве работы. Стро-
ительство всегда должно 
проходить с соблюдением 
всех правил и стандартов. 
Эту линию задал отец еще 
при создании компании. 
Жильцы наших объектов 
имеют возможность поль-
зоваться благоустроенной 
зеленой зоной, удобными 
скамейками и красивыми 
беседками, детскими пло-
щадками – всем тем, что 
делает нашу жизнь при-
ятной и удобной. С уверен-
ностью могу сказать, что по 
благоустройству террито-
рии мы одни из лучших в 
Пятигорске.
– Наверное, именно благо-
даря этому Вам удается 
успешно развиваться в 
новых экономических 
условиях?
– Санкции, конечно, не 
сильно помогают. Но мы 
работаем и продолжаем 
двигаться вперед несмотря 
ни на что. Кризис, по моему 
мнению, – это и плохо, и 
хорошо одновременно. И 
это отличная возможность 
заявить о себе.
– Поделитесь планами на 
ближайшее будущее?
– В настоящее время мы 
ведем два проекта, и, есте-
ственно, у нас есть далеко 
идущие планы. Конечно, 
будем развиваться и дальше, 
совершенствоваться, вводить 
новые технологии. Всегда 
есть к чему стремиться! 

– Это уже Ваши самостоя-
тельные проекты?
– Да, конечно. Мы сейчас 
делаем упор на пересе-
ление людей из частного 
малоэтажного жилья, что 
позволяет нам строить 
новые объекты на месте 
старых. Там живут люди, 
не по одному десятку лет 
ждущие переселения. Мы 
стараемся эту проблему 
разрешить своими силами. 
Причем не одну, а сразу 
несколько: улучшаем лю-
дям жилищные условия и 
благоустраиваем город, не 
уплотняя территорию.
– Какие объекты, введен-
ные в эксплуатацию при 
Вашем участии, наиболее 
значимы для Вас?
– Мы занимаемся строи-
тельством многоквартир-
ных домов, и особо выде-
лить какой-то объект для 
меня невозможно. Значимы 
все одинаково – как объ-
екты, так и клиенты. Мы 
стараемся «вести» наших 
покупателей от и до, помо-
гая им в оформлении до-
кументов, ссуд, кредитов, 
всегда идем им навстречу. 
От любой хорошо сде-
ланной работы я получаю 
удовлетворение.
– Вы сдаете квартиры 
дольщикам «под ключ» 
или, как говорится, «от за-
стройщика», без отделоч-
ных работ?
– Учитывая ментальность 
нашей страны и потребно-
сти покупателей, мы сдаем 
жилье без отделочных 
работ. За рубежом, напри-
мер, предлагают покупа-
телю квартиры, полностью 
готовые для жизни, в них 

Азамат Махотлов: 
«Строим как для себя»
Хазретали Ордашукович Махотлов основал ООО «Зольская ПМК-1» и был его бессменным 
руководителем более пятидесяти лет. Работая на территории нашего региона и за его 
пределами, компания не раз доказала, что является надежным партнером. В настоящее время 
семейный бизнес возглавляет Азамат Хазреталиевич Махотлов. С ним мы сегодня и беседуем.

Текст Юлии Ярышевой, фото Александра Джокре

– Азамат Хазреталиевич, 
давно ли Вы управляете 
компанией отца?
– Нет, всего около года, 
однако работаю в органи-
зации уже четырнадцать 
лет. За это время мне при-
ходилось контактировать 
с разными организациями, 
учиться у разных людей. 
Работая на разных долж-
ностях, я изучил компанию 
изнутри. Создавал ее один 
человек, одна личность, 
один ум, и моя первооче-
редная задача – не поте-
рять лицо, не испортить 
то, что было уже создано с 
таким трудом и с такой лю-
бовью. Сегодня компания 
прочно стоит на рельсах и 
движется в заданном на-
правлении, развивается, и 
мы должны поддерживать 
ее в этом состоянии. Рабо-
тать лучше, чем это было 
при отце, очень сложно, бо-
лее того – практически не-
возможно. Я говорю так об 
этом человеке не потому, 

что он был моим 
отцом и непо-
средственным 
руководителем. 
По моему глубо-
кому убеждению, 
он был одним из 
лучших строи-
телей, которых 
я встречал в 
жизни.
– На что делаете 
ставку в настоя-
щее время?
– Самое главное 
в нашей работе 
– это ответствен-
ность в отноше-
ниях с любыми 
партнерами и 

высокое качество строи-
тельства. В первую очередь 
это касается наших доль-
щиков, вкладывающих в 
будущее жилье свои кров-
ные деньги. Мы должны не-
сти ответственность перед 
ними. Мы никогда не под-
водили ни своих клиентов, 
ни партнеров и не сделаем 
этого в дальнейшем.
– Кто Ваши главные заказ-
чики?
– Наша компания в основ-
ном занимается долевым 
строительством. Соответ-
ственно, непосредственные 
заказчики – это простые 
люди, жители Кавказских 
Минеральных Вод. В их 
числе и молодые семьи, 
и пенсионеры. Контингент 
разный.
– Чем Ваши строительные 
объекты выгодно отлича-
ются от других?
– Те люди, которые уже 
приобрели у нас жилье, 
раз за разом возвраща-
ются, приводят друзей и 
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Лицензия № 1192.02-2010-07022007173-С-133-
0702007173-С-133 от 16 сентября 2011 г.

Без ограничения срока и территории действия, выдана 
Некоммерческим партнерством «Саморегулируемая 
организация «Волгоградские строители»»

СРО-С-133-21122009.

ного политика? Честного, 
открытого, ответственного?
– Молодых политиков у нас 
сейчас много. И они всегда 
были. Важно не быть «как 
все».
– Многим известно о вашей 
благотворительной дея-
тельности. Можете немно-
го рассказать, в чем она 
заключается?
– О благотворительности 
говорить не принято. Есть 
возможность – помогаем. 
Вот и все. Тем более, по-
мощь ветеранам – это не 
тот случай, за который нуж-
но превозносить. Эти люди 
воевали за нас, за то, что 
мы живем сегодня, имеем 
возможность посмотреть в 
окно и увидеть играющих 
на улице детей. Мы ничего 
не можем сделать для тех, 
кто не вернулся с войны. Но 
можем и должны помогать 
тем, кто выжил, дожил до 
наших дней.
– Спасибо Вам за то, что на-
ходите возможность помочь 
ветеранам и тем людям, 
которые в этом нуждаются. 
Расскажите о своей семье. У 
Вас есть дети?
– У меня трое детей: дочь 
и два сына. Старший сын 

серьезно увлечен научной 
деятельностью. В свои десять 
лет мальчик занял второе 
место на всероссийской олим-
пиаде по физике в Москве. 
Семья у меня «учительская». 
Моя мама – учитель матема-
тики, мама моей супруги тоже 
педагог, а моя тетя – директор 
школы, лучшей в Кабардино-
Балкарии. Я горжусь своим 
дедом, который воевал с 1939 
года. Участвовал в Финской 
войне, был демобилизован, 
но началась Великая Отече-
ственная, и он снова ушел на 
фронт. Воевал до последнего 
дня. 9 мая, когда вся страна 
праздновала Победу, он еще 
сражался за Прагу.
– Вы стали достойным пре-
емником своего отца...
– Я часто вспоминаю его 
слова: «Твое отношение к 
родителям – это отношение 
твоих детей к тебе». Мои дети 
пока еще не знают, чем будут 
заниматься в жизни. Но я по-
стараюсь сделать все от меня 
зависящее, чтобы они вырос-
ли достойными людьми.
– Чему Вы посвящаете сво-
бодное время?
– У меня его нет совсем. Глав-
ная проблема – найти возмож-
ность для общения с семьей. 
Выходных так не хватает… В 
приоритете всегда работа.
– Есть ли у Вас увлечения?
– Мне очень нравится пу-
тешествовать с семьей по 
разным странам. Например, 
по Европе, снова и снова 
удивляющей своей старин-
ной архитектурой.

есть все вплоть до мебели, 
штор и комнатных расте-
ний. Человек заселяется и 
ощущает там себя вполне 
нормально. У россиян же, 
напротив, – у каждого свои 
собственные требования 
к отделке и оформлению 
жилья. Поэтому мы даем 
возможность нашим доль-
щикам проявить собствен-
ную индивидуальность, 
чтобы чувствовать себя 
комфортно. Мы строим 
квартиры по индивидуаль-
ному проекту, и строим их 
как для себя.
– Давайте поговорим о 
Вашей деятельности на по-
литическом поприще…
– Я достаточно долгое 
время возглавлял отделе-
ние РСМ в Зольском районе 
Кабардино-Балкарии. В 
прошлом году впервые 
участвовал в выборах, 
вошел в республиканский 
парламент и сейчас ста-
раюсь трудиться на благо 
своих избирателей. Должен 
сказать, что избирался не 
ради денег или «корочки». 
Должность депутата сопря-
жена скорее с расходами, 
чем с доходами. Я шел на 
выборы с желанием полу-
чить возможность самосто-
ятельно решать какие-либо 
вопросы. Понимаете, любая 
страна начинается не с 
президента, а с рядового 
гражданина. Если он хочет 
поучаствовать в ее жизни, 
это дает толчок к развитию. 

Когда доходишь до опре-
деленной черты, возраста 
или предела, появляется 
желание помогать людям, 
работать для них. Я уве-
рен, что такую потребность 
гасить в себе не нужно. Да, 
у всех есть семья, занятие, 
которым мы зарабатываем 
себе на жизнь. Но если есть 
возможность и желание, 
нужно часть сил тратить 
на помощь обществу. Это 
и благотворительность, и 
политика. Для меня важно 
то, что я могу участвовать 
в законотворчестве, влиять 
на что-то. Да, у нас порой 
принимают очень непо-
пулярные законы. Крупные 
компании лоббируют свои 
интересы. И часто полу-
чается так, что в конечном 
итоге расплачиваются за 
это простые люди. Со своей 
стороны стараюсь не до-
пустить этого.
– Помогает ли Вам депу-
татская деятельность в 
работе?
– То, что мне приходится 
разрываться между парла-
ментом и работой, скорее 
мешает. К тому же, я уже 
говорил о том, что депу-
татская деятельность – это 
только одни расходы сил, 
времени, средств. Но я счи-
таю, что если есть желание 
и возможность, то надо их 
обязательно использовать, а 
не ждать, пока «переболит».
– Может быть, это и есть 
лицо молодого современ-

Пятигорск, ул. Кирова, 79а
8 (8793) 33-33-30

от редакции:
Наш собеседник счел, как минимум, нескромным 
рассказывать о своей благотворительности. Но мы не можем 
не упомянуть о бескорыстной помощи ООО «Зольская 
ПМК-1» детскому дому г. Пятигорска, бесценном внимании и 
материальной поддержке ветеранов Великой Отечественной 
войны и людей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации. 

ул. адмиральского, 6а
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текст АлексАндрА ЗолоторевА

под колпаком 
свободы
одним из известнейших символов свободы или революции является 
фригийский (фракийский) колпак – мягкий, закругленный, красного цвета, 
со свисающим вперед верхом.

В древности такой колпак был распро-
странен у племен, населявших Фракию, 
дакию, далмацию. В древнем Риме го-
ловной убор, символизировавший свобо-
ду, назывался pileus. он был круглым или 
островерхим и изготовлялся из войлока, 
меха или шерсти. В Греции и Риме такую 
шапочку носили обыкновенно ремеслен-
ники и другие свободные простолюдины, 
то есть раб, получив свободу, получал 
и право носить такой колпак. на монете 
брута после убийства Цезаря pileus изо-
бражен на реверсе между двух клинков. 
Это изображение повторено на медали 
лоренцаччо после убийства джулиано 
Медичи в 1478 году. Во время восстаний 
в Риме pileus, поднятый на посох, мог 
служить знаменем для рабов.

изображения встречаются на некоторых 
древнеримских памятниках – в частно-
сти, в некоторых сюжетах на знаменитой 
колонне траяна. похожие головные уборы 
носили и киммерийцы, и скифы, их можно 
видеть на греческих изображениях ски-
фов, в частности, на знаменитой золотой 
скифской гривне, выполненной в древно-
сти греческими мастерами для продажи в 
Скифию. Сейчас фригийский колпак мож-
но часто встретить на денежных знаках 
многих стран как самостоятельно, так и в 
гербах государств. 
Купюра в 100 французских франков 
имела очень яркий образ на аверсе 
«Свободу, ведущую народ» или «Свободу 
на баррикадах» – картину французского 
художника Эжена делакруа.
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делакруа создал картину по мотивам 
июльской революции 1830 года, положив-
шей конец режиму Реставрации монархии 
бурбонов. В центре картины изображена 
женщина, символизирующая свободу. 
на голове у нее – фригийский колпак, 
в правой руке – флаг республиканской 
Франции, в левой – ружье. обнаженная 
грудь подчеркивала народный характер 
революции – простолюдинки не носили 
корсетов.
Герб Республики Аргентины – щит, раз-
деленный на лазурь и серебро. поверх 
всего – червленый фригийский колпак на 
посохе, прикрытый в серебре двумя ру-
ками, соединенными в рукопожатии. Щит 
обрамлен зеленым венком из лавровых 
ветвей, соединенных снизу серебряной с 
лазоревой каймой лентой. Сверху щита – 
восходящее золотое солнце. 
Герб Сальвадора состоит из треуголь-
ника, в котором пять вулканов, возвы-
шающихся из моря, символизируют 
пять государств – членов объединенных 
областей Центральной Америки. Выше 
вулканов – красный фригийский колпак на 
палке перед золотым солнцем.
Герб Кубы состоит из щита под фригий-
ским колпаком, символизирующим стрем-
ление к достижению высоких идеалов, 
обрамленного дубовой ветвью с одной 
стороны и веткой лавра с другой. 
под основным сюжетом герба боливии по 
обе стороны изображены две группы из 
трех красно-желто-зеленых боливийских 
флагов, два пушечных дула, две пары 
мушкетов, боевой топор и опять же крас-
ный фригийский колпак. Все это олице-
творяет волю жителей боливии к защите 
своей страны и свободы. над овалом 
сидит андский кондор перед лавровым 
венком.
и на щите герба Колумбии в средней ча-
сти на платиновом фоне мы снова видим 
фригийский колпак. над щитом находится 
большой кондор, держащий в клюве олив-
ковую ветвь, а в лапах – ленту с девизом 
Libertad y Orden (Свобода и порядок). 
Когда-то и в США на аверсе некоторых 
монет имелся общий для многих амери-
канских государств символ Свободы в 
колпаке. например, на 50 центах, чека-
нившихся более 30 лет – с 1807 по 1839 
год – или на одном долларе с сидящей 
Свободой, чеканившимся в период с 1840 
по 1873 год, бюст Свободы непременно 
украшался колпаком. известны и другие 
аналогичные изображения.
такая американская Свобода напоминает 
английский символ «британия», кото-
рый изображался на реверсе английских 
монет. 
но именно так выглядела американская 
Свобода до появления в 1885 году подар-
ка от французов к столетию американской 
революции – статуи Свободы (англ. Statue 
of Liberty, полное название – «Свобода, 
озаряющая мир», англ. Liberty Enlightening 
the World). 

данный символ растиражирован сейчас 
настолько, что многие и не знают его «пред-
шественников». и все бы ничего, но одна 
из самых знаменитых скульптур в Амери-
ке и мире, часто называемая «символом 
нью-йорка и США», «символом свободы 
и демократии», «леди Свобода» многими 
символистами трактуется как древняя бо-
гиня Геката, являвшаяся повелительницей 
ада, мрака, ночных видений и колдовства 
и изображавшаяся именно с факелом и 
рогами-лучами на голове. Греки считали 
ее богиней преисподней, но в то же время 
они считали, что Геката дарует мудрость, 
удачу на войне, богатую добычу на охоте. 
есть предположение, что культ Гекаты 
существовал и в индийской мифологии, 

где Геката известна под именем богини 
Кали, в честь которой названа современная 
нам эпоха – Кали-юга (санскр. कलियुग), «век 
демона Кали». «Кали» (санскр. काली) значит 
«черная» – символ смерти и разрушения. 
она представлена как один из сильнейших 
богов мира и олицетворение абсолютного 
зла. Культ богини Кали требует человече-
ских жертвоприношений.
так неужели французы, упомянутые выше и 
знавшие правильный образ Свободы, что-то 
напутали? или же все ими сделано пра-
вильно для Северо-Американских штатов? 
А может, хватит уже измерять расстояние 
до луны посредством подсчета количества 
вздохов и признать, что деньги – зло, только 
когда их не хватает? 
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неожиданно и так же быстро исчеза-
ли, подчиняясь точным движениям 
рук мастера. А сколько эмоций вы-
звал розыгрыш лотереи, когда удача 
вдруг оборачивалась призами от тех, 
с кем ООО «Кредитинвест» давно и 
плодотворно сотрудничает – ювелир-
ными изделиями от «Дома Боже», 
подарками от «Янтарной шкатулки». 
Розыгрыш сертификатов на обслужи-
вание в VIP-зале в очередной раз до-
казал, что их счастливые обладатели 
получают возможность воспользо-
ваться всем набором услуг, действу-
ющих сегодня в зоне повышенного 
комфорта, а это немалый перечень. 
Не случайно, обобщая итоги работы 
за три года, генеральный директор 
ООО «Кредитинвест» Василий Проко-
пенко обозначил рост количества до-
говоров на обслуживание в Vip-зале 
Международного аэропорта «Мине-
ральные Воды». На данный момент 
они заключены с руководством всех 
республик СКФО, а также со многими 
крупными предприятиями и органи-
зациями других регионов страны.
– Мы стараемся создать особую ауру 
отдыха и комфорта там, где в те-
чение суток перемещаются потоки 
людей со своими эмоциями, на-
строением, характером, запросами и 
привычками, – отмечает заместитель 
генерального директора ООО «Креди-
тинвест» по специальному обслужи-
ванию пассажиров Екатерина Жванко, 
– поэтому востребованность VIP-зала 
из года в год растет, расширяется 
перечень услуг, воплощаются в жизнь 
новые, интересные, а в чем-то и не-
обычные задумки.

На именины – 
в Vip-зал!
Третий год подряд первый день лета Международный 
аэропорт «Минеральные Воды» встречает по-особому, с 
подарками и сюрпризами для высоких гостей, приветствуя 
верных друзей и партнеров, чествуя пассажиров, отдающих 
предпочтение комфортным путешествиям и поездкам. Vip-
зал – именинник! В этот день он стал центром притяжения, в 
очередной раз демонстрируя профессионализм, самоотдачу 
и неиссякаемую энергию коллектива ООО «Кредитинвест» во 
главе с Василием Прокопенко.

Текст Ирины Субботиной, фото Александра Джокре

Праздник собрал в нарядно-тор-
жественном VIP-зале много гостей 
– представителей крупных органи-
заций, глав городов Кавминводской 
группы и просто пассажиров, которые 
не представляют воздушное путе-
шествие без должного уюта. Столь 
необычное событие объединило 
представителей самых крупных ави-
акомпаний: «Аэрофлот», «Донавиа», 
«ЮТэйр», «Сибирь», «Азия», «Яку-
тия», «Хава Юларн», Бизнес-авиация, 
«Альфа Одиссея» и др. Наивысшую 

оценку работе 
коллектива по-
ставил деятель 
общественной 
палаты Ставро-
польского края 
Виталий Ми-
хайленко, по-
здравить же ООО 
«Кредитинвест» 
прибыли руково-
дители банков-
ских структур, 
санаторно-ку-
рортного ком-
плекса. Многие 
пришли в Vip-зал 
как к хороше-
му знакомому, 

где уже есть свой любимый столик, 
свежая пресса, чашечка ароматного 
кофе и… неповторимая аура путеше-
ственника, которого ждет небо.
В этот день Международный аэро-
порт «Минеральные Воды» был 
по-особому наряден и интересен, 
вовлекая гостей в феерию празднич-
ных мероприятий. Настоящий восторг 
вызвало песочное шоу, рождающее 
из сыпучего песка удивительные 
картины – Vip-зал, самолеты, аэро-
вокзальный комплекс. Они возникали 

тел. (87922) 2-04-75
www.mvairport.ru
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о чем говорил 
геЗелль
В своих работах немецкий 
предприниматель, финансовый 

«свободные 
деньги»
Взглядов на то, как должна развиваться экономика, множество. 
Существуют различные теории, объясняющие отношения между людьми 
по поводу производства, распределения, обмена и потребления. 
Актуальной проблемой для современных финансовых систем становятся 
«свободные деньги» – понятие, введенное немецким экономистом 
Сильвио Гезеллем, для того, чтобы обозначить деньги, используемые 
только как инструмент обмена, и при этом «свободные от процентов».

текст АлексАндрА ЗолоторевА

теоретик и социальный рефор-
матор Сильвио Гезелль указы-
вал, что именно норма процента 
ставит предел темпам роста 

реального капитала. Кроме 
того, он считал, что норма про-
цента является чисто денежным 
феноменом, обусловленным 
тем, что владение деньгами для 
держателя приводит к ничтож-
ным издержкам хранения, в 
то время как хранение товар-
ных запасов или содержание 
производственных мощностей 
связано со значительными из-
держками. по мнению Гезелля, 
деньги приносят доход только 
потому, что таков «порядок», 
установленный деньгами.
при этом он считал, что «сво-
бодные деньги» воплощают 
идею о «правильных деньгах», 
которые должны быть «ин-

струментом обмена и больше 
ничем». по мнению Гезелля, 
традиционные формы денег не-
эффективны, так как «исчезают 
из обращения всякий раз, как 
возникает повышенная в них 
потребность, и затапливают 
рынок в моменты, когда их 
количество и без того избы-
точно». Гезелль считал, что 
подобные формы денег «могут 
служить лишь инструментом 
мошенничества и ростовщиче-
ства и не должны признаваться 
годными к употреблению, сколь 
бы привлекательными ни каза-
лись их физические качества». 
Все это выступает абсолютной 
противоположностью нынешней 
мировой финансовой системе. 
однако вопреки многим ограни-
чениям идеи Гезелля получили 
свое логическое продолжение. 

ШвАненкирхен
В 1931 году в баварской 
деревне Шваненкирхен (нем. 
Schwanenkirchen) для возрож-
дения угольной шахты стали 
использовать частную валюту 
под названием вара (wära). Эта 
валюта планомерно обесце-
нивалась, для поддержания 
платежеспособности налич-
ности держатели были обязаны 
платить сбор. таким образом 
была ограничена возможность 
использования этой валюты 
для накоплений и тем самым 
стимулировался активный това-
рообмен.
Эксперимент Вара в Шва-
ненкирхене запретило Мини-
стерство финансов Германии 
указом брюнинга от 30 октября 
1931 г.
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вергль
Вторым практическим при-
менением взглядов Гезелля 
был эксперимент в 1932 году 
в австрийском городке Вергль 
с населением 3 000 человек. 
В результате таких финансовых 
новшеств в городе был постро-
ен мост, улучшено состояние 
дорог, увеличились капита-
ловложения в общественные 
службы. именно в это время, 
когда многие страны европы 
вынуждены были бороться с ра-
стущей безработицей, уровень 
безработицы в Вергле снизился 
за год на 25 %.
Когда более 300 общин в Ав-
стрии заинтересовались данной 
моделью, национальный банк 
Австрии усмотрел в этом угрозу 
своей монополии и запретил 
печатание свободных местных 
денег. несмотря на то, что спор 
длился очень долго и рассма-
тривался даже в высших су-
дебных инстанциях Австрии, ни 
Верглю, ни другим европейским 
общинам не удалось повторить 
этот эксперимент. однако за-
преты касались непосредствен-
ной эмиссии денег местными 
властями, неподконтрольной 
национальному банку, а не 
принципов системы Гезелля.

WIR
одна из самых мощных систем 
свободных денег – швейцар-
ский WIR (нем. Wirtschaftsring-
Genossenschaft, хозяйствен-
но-рыночный кооператив), 
насчитывающий 62 тысячи 
участников и обеспечивающий 
ежегодный оборот в эквивален-
те 1 млрд. 650 млн. швейцар-
ских франков. WIR был основан 
в 1934 году как механизм пре-
одоления платежного кризиса, 
случившегося под влиянием 
великой депрессии.
В 1952 году кооператив от-
казался от взимания налога 
Гезелля со своей валюты «WIR» 

(currency code CHW) и сейчас 
использует ссудный процент 
(ссудный процент налагается 
только на внешних должников, 
члены кооператива кредитуют-
ся беспроцентно).
А что же в России? у нас, 
кстати, все очень и очень не-
спокойно.

«ШАймурАтики»
В 2011 году деревня Шаймура-
тово в башкирии стала извест-
на из-за монетарно-валютного 
эксперимента, запущенного 
местным предпринимателем 
Артуром нургалиевым – соб-
ственником и генеральным 
директором местного сельско-
хозяйственного предприятия. 
Автором идеи был экономист 
Рустам давлетбаев. предпри-
ниматель по собственной ини-
циативе ввел в оборот местную 
валюту – «шаймуратики», при-
званную заменить бытовавшую 
до этого натуральную оплату 
труда. Валютой выдают часть 
зарплаты работникам предпри-
ятия, ее принимают к оплате в 
местных магазинах, ею же мож-
но расплачиваться за услуги.
по мнению многих экономистов, 
эти денежные знаки не являют-
ся деньгами в полном смысле 
слова, поскольку не обладают 
функцией накопления. по сути, 
они представляют собой товар-
ные талоны.
по сообщению предпринима-
теля, он был вынужден ввести 
альтернативную местную валю-
ту, когда его сельхозпредприя-
тие столкнулось с финансовыми 
трудностями: торговые посред-
ники, закупающие продукцию 
предприятия, не были готовы 
рассчитываться «живыми» 
деньгами; накопились долги, в 
результате которых предпри-
ятие не могло выплачивать в 
полном объеме зарплаты со-
трудникам.
положительный эффект от 
эксперимента стал заметен 
очень скоро. Частичный пере-
ход на локальную валюту резко 
оживил микроэкономику села: 
товарооборот вырос сразу в 12 
раз. Эксперимент также зна-
чительно улучшил экономику 
предприятия и фактически спас 
его от банкротства.
об эксперименте рассказали 
республиканские СМи; чуть 
позже прокуратура Республики 
башкортостан посчитала вве-
дение местной валюты противо-
речащей закону и запретила ее 

оборот. Впоследствии Апелляци-
онный суд республики отозвал 
это решение. однако дело было 
передано в Республиканский 
суд, который признал инициати-
ву незаконной. и вновь подтвер-
дил законность в 2015 году.

«колионы»
не успели утихнуть страсти 
вокруг «шаймуратиков», как в 
подмосковье, в егорьевском го-
родском суде начался беспреце-
дентный судебный процесс. про-
куратура потребовала запретить 
использование созданной мест-
ным фермером альтернативной 
валюты – «колиона». ее изо-
бретатель Михаил Шляпников 
создал локальную валюту для 
расчета с соседями и односель-
чанами. представители власти 
же сочли, что она «представляет 
угрозу для единства платежной 
системы РФ» и «дезориентирует 
население в условиях экономи-
ческого кризиса». 
Сам Шляпников считает, что это 
вовсе не так. В среду в суде он 
пытался защитить свое детище, 
которое называет не денежной 
единицей, а просто «формой 
долговой расписки». 

надо сказать, что односельчане 
Шляпникова (всего четверо чело-
век), жители окрестных деревень 
и его друзья восприняли проис-
ходящее с энтузиазмом: «Мы 
сами для себя нашли механизм 
поддержки и развития мелкого 
товарного сельхозпроизводства. 
Этот инструмент позволит де-
ревню поднять. любая старушка 
сможет завести и кур и коров. 
Сейчас же в деревне даже ни 
одной коровы нет! – сокрушается 
Михаил. – А деревня должна 
кукарекать, мычать и мяукать!».
В егорьевской прокуратуре 
мужицкую смекалку, юмор 
и креатив не оценили. там 
сочли, что условные единицы 
угрожают финансовой системе 
страны. егорьевский городской 
прокурор потребовал суд пре-
сечь использование денежных 
суррогатов, запретить их из-
готовление и оборот.
Чем закончится эта история, 
пока неизвестно: слушания 
по делу перенесли до 18 июня 
2015 года, так что Геззель сде-
лал свое дело – он-то сказал, а 
вот что будет тому, кто его сло-
ва за руководство к действию 
принял, время покажет… 
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Galaxy S6 Edge: 
стильно, ярко, заманчиво!

Сегодня снова 
о корейцах. 
благо, что 
впервые за 
немалое 
время они 
смогли 
придумать 
по-настоящему 
интересный 
имиджевый 
телефон. Корпорация 
Samsung представила 
миру свой новый флагман 
– Galaxy S6 и еще одну 
фантазию на ту же тему – Galaxy 
S6 Edge. его «выход в свет» стал 
во многом знаковым. наконец-то мы 
видим серьезную работу над ошибками 
и переосмысление всей стратегии 
развития флагманской линейки Galaxy S.

для начала вспомним предыдущую модель – S5. она была хороша, 
свежа, со своими фишками, главная из которых – водонепрони-
цаемый корпус. увы, особого успеха смартфон не снискал. А все 
потому, что производители «не попали» в целевую аудиторию. тут 
надо понимать, что любители ударопрочных и водонепроницае-
мых смартфонов – это одна категория, а поклонники имиджевых 
устройств, в качестве которых и выступают флагманские разработ-
ки, – совсем другая. им, в общем и целом, безразличны живучесть 
агрегата, емкость аккумулятора и технические навороты. по всем 
этим категориям смартфону достаточно быть просто неплохим и «в 
тренде». А вот главное для них – тот самый имидж: внешний вид, 
дизайнерские находки, качество материалов и сборки.
именно на этом вопросе и сосредоточились разработчики Samsung. 
Впервые за несколько лет они радикально переработали внешний 
вид смартфона и решились-таки на отказ от пластикового корпу-
са. не будем говорить о конкурентах, но у корейцев это первый 
флагманский смартфон с двумя стеклянными панелями и метал-
лической боковой планкой, что в совокупности подарило Galaxy S6 
по-настоящему стильный, современный и привлекательный дизайн. 
Габариты устройства довольно компактные для своего класса: 
143.4x70.5x6.8 мм, вес – 138 грамм (у S6 EDGE они чуть дру-
гие – 142.1х70.1х7 мм, 132 грамма). благодаря таким пропорциям 
телефон удобно ложится в руку, идеально подходит для просмотра 
широкоформатного видео, да и в карман, во всяком случае, по 
ширине наверняка поместится. А уж непревзойденная тонкость 

смартфонов – давняя 
«фишка» Samsung, и 
тут они традиционно на 
высоте. благодаря боковой ме-
таллической рамке и стеклянным 
панелям, смартфон стал куда более 
прочным, чем его предшественники: его 
сложно согнуть, даже приложив значитель-
ное усилие. Впрочем, пытаться все равно не 
стоит. Стекло Gorilla Glass 4-го поколения на поря-
док более устойчиво к царапинам, чем у предыдущих 
версий. при этом отказ от пластикового корпуса вовсе не 
стал поводом для возврата к цветовому однообразию: пане-
ли (за исключением экрана, конечно) и рамка окрашиваются в 
разные цвета, к названиям которых необходимо добавить уточне-
ние: металлик. на солнце смартфон весело играет и переливается, 
а в помещении выглядит матовым и очень солидным.
такая революция не далась разработчикам бескровно. В итоге 
пришлось отказаться от сменного аккумулятора (и, соответственно, 
открывающейся задней панели) и слота для карты памяти. Все это 
считалось традиционным конкурентным преимуществом Samsung, 
но совместить его с новшествами в дизайне оказалось невозмож-
ным. по иронии судьбы, Galaxy S6 стал первой корейской моделью, 
выходящей на платформе Android 5.0, которая, в свою очередь, 
наконец-то позволяет устанавливать приложения непосредственно 

текст стАнислАвА мАслАковА
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на карту памяти. но, как говорится, не сложилось. Зато на задней 
панели помимо обычных устройств есть датчик сердцебиения, а 
на передней – датчик приближения и вписанный в главную кнопку 
сканер отпечатков пальцев. при этом по нему не надо проводить 
пальцем, устройство считывает рельеф при простом нажатии.
Что касается внутренней начинки, то Galaxy S6 «упакован» по 
высшему разряду. Главное, что тут радует глаз, – это 5,1-дюймовый 

Super-Amoled экран с разрешением 2560х1440 точек, гибкой 
регулировкой параметров яркости и прекрасной цветопе-

редачей. Display Mate после серьезного исследования 
признала его лучшим в мире из существующих на 

данный момент.
из всех актуальных технологий общения 

смартфона с окружающим миров раз-
работчики Samsung выбрали... все. 

В модели наличествуют: Wi-Fi: 
802.11 a/b/g/n/ac (2.4/5GHz), 

HT80 
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MIMO(2x2) 620Mbps, Dual-band, Wi-Fi Direct, Mobile hotspot, 
Bluetooth®: v4.1, A2DP, LE, apt-X, ANT+, USB 2.0, NFC, иК-порт для 
управления бытовой техникой. Как говорится, чтобы точно хватило!
устройство управляется 8-ядерным процессором Exynos 7420 по-
следнего поколения, выполненным по 14-нм технологии. помимо это-
го есть еще графическое ядро – Mali T-760 – тоже самое мощное из 
ныне существующих. Вместе они сделали Galaxy S6 по-настоящему 
быстрым смартфоном, который прекрасно справляется с любыми 
мыслимыми задачами. В довесок к этому идет 3 Гб оперативной 
памяти и 32, 64 или 128 Гб – встроенной. Как обычно, на выбор. 
благодаря всему этому результаты тестов benchmark зашкаливают и 
весьма значительно превосходят показатели прошлогодней модели.
Встроенная батарея имеет емкость 2550 мАч (и 2600 мАч в S6 
EDGE соответственно), время работы – примерно полный день 
при средней нагрузке. Это около 3 с половиной часов работы 
экрана, передача данных в 4G. Видео аппарат крутит около 10,5 
часа. Характеристики в этом плане не революционные, но вполне 
достойные для флагманских смартфонов. Зато есть возможность 
ускоренной зарядки за 1 час (при соответствующем адаптере), а 
также совместимость со всеми вариантами беспроводных зарядок.

Samsung Galaxy S6 оснащен двумя модулями цифровых камер с 
разрешением 16 и 5 Мп. и если наикрутейшая из существующих на 
данный момент основная камера – в принципе, норма для флагма-
нов, то улучшенная фронтальная – это специальный подарок для 
любителей селфи. помимо нескольких специальных режимов она 
позволяет снимать без касания экрана, с помощью жеста распро-
стертой ладони или голосовой командой. 
Что касается Galaxy S6 Edge, то здесь корейцы пустили в ход свой 
основной «козырь», впервые опробованный на Note-4 – закруглен-
ный экран. изгиб наличествует с двух сторон, он не столь большой, 
как в других моделях, выполненных по этой технологии. особого 
практического значения у него нет, но смотрится очень красиво. 
Внешне он сильно отличается от базовой версии, но по характери-
стикам они практически идентичны. так что, вопрос выбора – сугу-
бо стилистический. 
подводя итог, можно смело сказать: корейцы порадовали. они 
наконец-то сделали дорогой, красивый, с запредельными характе-
ристиками имиджевый смартфон. то, что от них так долго ждали. 
А найти его Вы можете в ближайшем магазине сети «Цифроград», 
только поспешите – у Galaxy S6 Edge уже куча поклонников! 

Понравилось? идите в «цифроград»! 
там вы всегда можете купить современный гаджет, 

едва он выйдет из-под «пера» разработчиков.

деловое предложение
Техпрогресс
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Лидеры эстетической 
медицины 

В преддверии своего 15-летнего юбилея компания «Логика 
Красоты» провела конкурс «Лидер эстетической медицины», 
в котором приняли участие около семидесяти специалистов 
нашего региона. Среди конкурсантов были определены побе-
дители в номинациях «Лучший врач-косметолог», «Лучшая 
медсестра по косметологии» и «Лучший эстетист». 
30 мая в торжественной обстановке состоялось награждение 
победителей. Лауреаты получили памятные призы, грамоты, 
сертификаты на обучение в учебном центре «Логика Красоты» 
и профессиональные наборы. 

Стильное 
открытие 

Одним из самых ярких событий июня стало открытие концеп-
туально нового мебельного центра «Ориент», объединивше-
го мебельные салоны компании «ПЕТРУ ГРУПП»: «Твой дом», 
«Свобода мебели», «Эко мебель», «Шторы имеют значение» и 
«Интерьерная Лавка». Здесь представлены идеи оформления 
различных интерьеров: гостиных, спален, библиотек, столовых, 
детских и гардеробных комнат, а также решения для кухни на 
любой вкус и пространство, подобран большой ассортимент 
мягкой мебели, предметов обстановки и аксессуаров. Сотруд-
ники мебельного центра всегда в курсе новых тенденций ин-
терьерной моды и готовы поделиться этими знаниями с вами.
Пятигорск, ул. Ермолова, 38/2, тел. (8793) 319-452.

Уникальное летнее 
предложение

Каждое окно в вашем доме мечтает быть одетым в роскошные 
европейские ткани от «Салона Декора». Тем более что с насту-
плением лета это становится более доступным. С 1 июня по 31 
августа 2015 года в салоне стартует ежегодная летняя акция – ПО-
ШИВ ШТОР БЕСПЛАТНО. Подробности акции – у продавцов-кон-
сультантов в «Салоне Декора». Подарите себе летнее настроение, 
а вашему дому новые нарядные шторы! 

Пятигорск, ТК «Крокус», ул. Мира, 266
тел. (962) 494-59-59
www.salondekora.com

Всегда в моде 
Mr.Doors Classics 

Дизайнеры утверждают, что классический интерьер уместен в любом 
помещении: в тесной прихожей и просторной гостиной, в строгом ра-
бочем кабинете и безмятежной спальне. Проверить эти слова на деле 
предлагают специалисты компании Mr.Doors, сделавшие поклонни-
кам классического стиля царский подарок  – великолепную линию 
Mr.Doors Classics. Она позволяет создать удивительные по дизайну 
и качеству интерьеры в классическом стиле с учетом всех индиви-
дуальных требований заказчиков к размерам и функциональности. 
Дизайн серии разработан итальянским архитектурным бюро Сауро 
Балларини. Классические композиции изготавливаются в трех деко-
рах: «Орех Антик», «Вишня Гамильтон» и светлом «Декапе жемчуг». 
Mr. Doors, г. Ставрополь, ул. Мира, 285, Тел.: (8652) 33-51-01, 33-51-02 
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развитию предприниматель-
ства. Награждена Высшим 
орденом общественного при-
знания «Почетный Гражданин 
России»; памятной медалью 
«Дочерям Отчизны» от Союза 
женщин России и медалью 
«Патриот России» от коллегии 
Российского государственного 
военного историко-культур-
ного центра при правитель-
стве РФ; орденом «Звезда 
Отечества» – за выдающиеся 
заслуги перед Отечеством 
(г. Москва). Татьяна Чумакова 
отмечена медалью Обще-
российской общественной 
организации Вооруженных сил 
РФ «70 лет Победы в Великой 
Отечественной войне» генера-
ла армии Ермакова В.Ф.; имеет 
награду Фонда регионального 
развития «Перспектива-2015» 
– «Золотой фонд регионов»; 
нагрудный знак «Защитник 
Отечества» Центра Управления 
ВОО «Трудовая доблесть Рос-
сии» к 70-летию Победы. 
В ее арсенале многочислен-
ные наградные статуэтки, 
грамоты, благодарности. Но 
больше всего Татьяна Арсен-
тьевна гордится результатом 
своего труда, своим детищем 
– санаторием европейского 
класса, в который приезжают 
гости со всей России, часто 
останавливаются VIP-персоны. 
Хотя здесь каждый отдыхаю-
щий – персона № 1. Это девиз 
руководителя. 

Конечно же, силы на новые 
свершения Татьяна Чумако-
ва черпает в своей семье, 
которая дружно живет одним 
домом: ее поддерживают 
муж Владимир Анатольевич, 
сын Владимир с женой и дочь 
Ольга с супругом, внучки Юля, 
Маша, Таня, Зина и правнук 
Даниил. Дети Татьяны Арсен-
тьевны так же, как и мама, 
выбрали экономическую спе-
циальность и сейчас помогают 
ей в бизнесе. Крепкая семья 
Чумаковых всегда является 
примером для окружающих.
Благодаря огромному трудо-
любию мечта Татьяны Арсен-
тьевны о том, чтобы организо-
вать санаторий, сочетающий 
в себе лучшие европейские 
традиции и местный колорит, 
сбылась. Рядом – родные 
любящие ее люди. И еще 
сотни щедро согретых ее под-
держкой горожан. Остается 
пожелать этой незаурядной 
женщине долгих лет плодот-
ворной работы и вдохновения 
на новые свершения!

Человек с 
большим сердцем

Имя Татьяны Арсентьевны Чумаковой на слуху у многих пятигорчан. Эта удивительная 
женщина сочетает в себе разные качества и роли: основатель одного из самых 

фешенебельных санаториев на КМВ, лидер в коллективе, заботливая мама и жена, активный 
общественник. Но жителям города она известна, прежде всего, благодаря своей отзывчивости. 

Текст Алины Кузнецовой

Татьяна Арсентьевна из тех 
людей, для которых заботить-
ся о других – норма жизни. 
Но говорить об этом она не 
любит. Отвечает кратко: «Есть 
возможность – помогаем». И 
всегда поддерживает сло-
вом и делом всех, кто к ней 
обращается: малообеспечен-
ных детей, сирот, казачество, 
беженцев с юго-востока 
Украины…
Татьяна Арсентьевна всегда 
в центре любой обществен-
ной инициативы: работает 
заместителем председате-
ля женсовета Пятигорска, 
является заместителем 
Координационного совета 
партии «Единая Россия», 
председателем комиссии по 
нравственному и духовному 
воспитанию краевого Совета 
женщин. К тому же, успевает 
совмещать все это с основ-
ной работой – руководством 
санаторием «Пятигорский 
нарзан». В этом году он полу-
чил статус клинического, что 
означает высочайший уровень 
оказания медицинских услуг. 
Татьяна Арсентьевна подчер-
кивает, что все это благодаря 

коллективу. В здравнице 
работают более двадцати 
высококлассных врачей-спе-
циалистов, имеющих ученую 
степень, высшие и первые 
квалификационные категории. 
Здесь используются новей-
шие медицинские разработки 
и традиционные методы оздо-
ровления. 
«Пятигорский нарзан» – един-
ственный пример в России, 
когда радоновая лечебница 
находится прямо в корпусе 
санатория. Татьяна Арсентьев-
на вспоминает, как в далеком 
2007 задумала провести к 
строящемуся у подножия 
Машука зданию радон. Тогда 
даже близкие не поддержа-
ли, посчитав такую задачу 
невыполнимой. Но женщи-
не, обладающей изрядным 
упорством и фантастической 
целеустремленностью, все 
удалось. Сейчас в дополнение 
к радоновым здесь устроены 
пенно-солодковые, вихревые 
четырехкамерные, молочные 
– ванны Клеопатры, совсем 
редкие скипидарные ванны 
«по Залманову», а также 
пантовые ванны (с вытяжкой 
из рогов алтайского марала) 
– так называемые «Крем-
левские». Предоставляется 
масса услуг для похудения и 
омоложения. 
За годы работы коллектив 
здравницы отмечен между-
народными, национальными 
и региональными премиями. 
Сама Татьяна Арсентьевна на-
граждена медалями: «Герой 
труда Ставрополья» и «За за-
слуги перед Ставропольским 
краем». Только за последний 
год стала лауреатом Всерос-
сийской почетной премии 
«Лучший руководитель года 
– 2015» Фонда содействия 

Пятигорск
гора Казачка, 2, корпус 2
бесплатный телефон по россии: 
8 (800) 100-52-01
8 (8793) 33-78-14
E-mail: narzan-kmv@mail.ru, 
narzan-kmw@yandex.ru
Skype: narzan-kmv
ICQ: 612-109-282
www.narzan-kmv.ru
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дна между 
несколькими 
узкими специ-
алистами 
затрудняет 
правильность 
выбора лече-
ния.
Кстати, очень 
хочется 
вспомнить 
отца киберне-
тики норбер-
та Винера, 
который гово-
рил, что имен-
но изучение 
пограничных 
специально-
стей дает про-

рыв в науке. Эта мысль как 
нигде проявляется в изучении 
урогинекологических и про-
ктологических заболеваний. 
Во время работы над  диссер-
тацией, мне стало очевидно, 
что тазовую область нельзя 
разделять на отдельные 
структуры, а нужно воспри-
нимать в единстве. Вот так и 
началось глубокое научное 
исследование, в результате 
которого было создано новое 
ультрасовременное направ-
ление в международной 
медицине и написано около 
шестидесяти научных трудов. 
Закончилось все тем, что в 
1995 году под патронажем 
руководства Армении в боль-
нице Четвёртого Главного 
управления  Минздрава РА в 
ереване был создан первый 
и единственный в мире центр 
пластической уро-Гинеко-
проктологии «ВоЗРоЖде-
ние», директором которого я 

проработал около пятнадцати 
лет. 
– А как же вы попали на 
кмв?
– Я родился на Кавказе,  и 
мои родители живут в пяти-
горске. Этим и была обуслов-
лена смена места житель-
ства. деятельность, начатая 
в Армении, была продол-
жена на КМВ. несмотря на 
переезд, я остаюсь ведущим 
специалистом в этой области 
в Армении, куда ежемесячно 
выезжаю для проведения 
операций. 
– какие же «неудобные» 
проблемы можно решить в 
«воЗроЖдении»?
–  В любой клинике страны 
можно найти гинеколога, уро-
лога, флеболога, проктолога, 
пластического хирурга или 
маммолога. но вы не найдете 
места, где в совокупности 
можно обследовать и лечить 
пациента одномоментно. 
– какие еще преимущества 
у «воЗроЖдения»?
– Во-первых – это единствен-
ное место в регионе, где 
высококвалифицированно 
проводятся пластические 
операции на половых органах 
и прямой кишке у женщин 
при сочетании нескольких 
заболеваний. под одним обе-
зболиванием, одновременно, 
мы можем проводить нашим 
пациентам от двух до десяти 
операций с очень быстрой 
реабилитацией. Во-вторых – 
это единственное место, где 
можно исправить неудачные 
последствия ранее перене-
сенных операций в области 
тазового дна. В-третьих – это 

– Артур Юрьевич, на чем 
основана ваша идея созда-
ния нового направления в 
медицине – пластической 
уро-гинеко-проктологии?
– В 1984 году, окончив 
пермский мединститут, и 
будучи молодым специали-
стом, меня привлекла тема 
комбинированной патоло-
гии тазового дна. Это было 
связано с тем, что педагоги 
в институте очень туманно 
освещали нам указанную 
часть тела человека. Скажу, 
что до восьмидесятых годов 
прошлого века мы ничего не 
знали об анатомии и физио-
логии  тазовой области из-за 
отсутствия современных дан-
ных по этому вопросу. дело в 
том, что мышцы здесь имеют 
очень сложную архитектуру 
и закрыты со всех сторон ко-
стями таза. Сей факт весьма 
затрудняет их изучение, а 
разделение области тазового 

практически единственное 
учреждение в регионе, где 
можно без рецидивов лечить 
проктологические заболева-
ния. В-четвертых, все прово-
димые нами операции на пря-
мой кишке и заднем проходе 
делаются амбулаторно под 
местной анестезией. таким 
образом, человек после опе-
рации в клинике проводит не 
более полутора-двух часов. 
нередко к нам обращаются 
пациенты, которым было 
отказано в других медуч-
реждениях из-за сложности 
заболеваний.
Сегодня «ВоЗРоЖдение» 
является официальным пред-
ставителем екатеринбург-
ского Центра генетических 
исследований. благодаря это-
му сотрудничеству у жителей 
региона есть уникальная воз-
можность сдать анализы на 
все виды днК-тестирования 
(пол ребенка на ранних сро-
ках беременности, установле-
ние отцовства и родственных 
связей, на наличие генетиче-
ских заболеваний и другие). 
также у нас в центре можно 
пройти квалифицированное 
расширенное уЗи-обследо-
вание.
Мы проводим консерватив-
ное лечение с применением 
инновационных технологий. 
удаляем различные кож-
ные образования (родинки, 
папилломы, кондиломы и 
т.д.). одним из наших приори-
тетных достижений является 
огромный опыт в лечении 
хронических урогенитальных 
инфекций, эрозий шейки 
матки и воспалительных про-

первый и 
единственный
Часто мы боимся затронуть некоторые деликатные темы даже в кабинете врача. 
да и как найти того единственного профессионала, которому можно доверить 
самую интимную проблему? Как оказалось, далеко ходить не нужно. 
В пятигорске в центре пластической уро-Гинеко-проктологии «ВоЗРоЖдение» 
есть такой уникальный доктор! Сегодня мы на приеме у специалиста в 
области проктологии, гинекологии, урологии, общей и пластической хирургии, 
психотерапии, кандидата медицинских наук Артура баяхчиянца.

текст ульяны Алексеевой, фото АнтонА воронковА

Лицензия Министерства Здравоохранения РФ № ЛО-26-01-001405 от 23.04.2012 г.

с т и л ь  ж и з н и
здоровье
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заодно и качество жизни. Это 
единственная клиника в Рос-
сии, где при полном выпаде-
нии женских половых органов 
делаются реконструктивные 
операции с восстановлением 
физиологии женщины. Мы ви-
дим своими глазами, что про-
исходит с нашими пациент-
ками после такого щадящего 
лечения. появляется блеск в 
глазах, они молодеют и вновь 
становятся желанными. и это 
все благодаря исключитель-
ной технике операций, кото-
рая позволяет ограничиться 
минимальным воздействием 
на ткани и нервные оконча-
ния. отсюда и короткий срок 
послеоперационной реабили-
тации, и отличный косметиче-
ский результат, который вряд 
ли где еще можно увидеть. 
Мы же эти операции постави-
ли на поток более двадцати 
лет назад.
К примеру, в случае соче-
тания патологий (опущение 
матки и влагалища, геморрой 
и отвисший живот), придется 
перенести последовательно 
три операции, три наркоза и, 
что не менее важно, три раза 

заплатить деньги трем раз-
ным специалистам. А при об-
ращении в «ВоЗРоЖдение» 
можно тут же, на месте сдать 
анализы и после комбиниро-
ванной операции под одной 
анестезией, через 48-72 часа 
уйти домой. и еще получить 
скидку* на весь комплекс 
услуг. налицо клиническая, 
реабилитационная и финансо-
вая целесообразность. 
– насколько реально по-
пасть к вам на прием?
– нужно всего лишь позвонить 
и записаться. или еще про-

цессов, приводящих к беспло-
дию. Кстати, у нас в центре 
мужское и женское беспло-
дие лечится параллельно, с 
вовлечением обоих половых 
партнеров. Ведь в принципе 
невозможно победить данные 
заболевания другим спосо-
бом! За последние два года 
мы помогли многим парам, 
долгое время лечившимся от 
бесплодия, стать родителями.
– к сожалению, не все зна-
ют о таких возможностях.
– Всем известно, что при 
определенных заболеваниях 
женских половых органов 
показано удаление мат-
ки. последствиями такого 
вмешательства являются от-
клонения со стороны тазовых 
органов, преждевременное 
старение, снижение либидо, 
появление психологических 
комплексов, наступают 
сексуальные расстройства, 
приводящие к семейной дис-
гармонии. так кто сказал, что 
у женщины просто так нужно 
отбирать ее молодость? В 
нашем центре мы восстанав-
ливаем нормальную анато-
мию органов тазового дна, а 

ще – через наш сайт, где есть 
прямая связь. таким образом, 
на месте можно пройти обсле-
дование, получить лечение 
и консультации грамотных 
специалистов: эндокринолога, 
дерматолога, маммолога. наш 
более чем 30-летний стаж, а 
также прочная образователь-
ная и научно-исследователь-
ская базы помогают пациентам 
«ВоЗРоЖдениЯ» долго 
оставаться счастливыми и 
здоровыми! 

*Подробности по тел.: 
+7 (8793) 32-41-77, моб. +7 (928) 963-09-16

Центр пластической уро-Гинеко-проктологии «воЗроЖдение»
Здесь работают лучшие специалисты, которые любят вас и помогут быть здоровыми, 

бодрыми, открывая вам путь к счастью!

Все операции, выполняемые у нас, проводятся с применением современных, наиболее безопасных 
методов обезболивания и направлены на достижение максимального косметического результата.

пятигорск, пр. Калинина, 2а, тел.: +7 (8793) 32-41-77, моб. +7 (928) 963-09-16
E-mail: ugp1vozrozhdenie@gmail.com, arturbah@gmail.com www.plasticugp.ru
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г.• Комплексное (хирургическое и консервативное) 
лечение заболеваний тазовых органов, ведущих к 
личной и семейной дисгармонии.
• Лечение (хирургическое и консервативное) 
всех видов гинекологических заболеваний 
(эрозия шейки матки, эндометриоз, кисты 
яичников, миома матки и т.д.) с использованием 
самых современных методик.
• Все виды пластических операций в области 
урогинекологии и проктологии. Возможно 
одномоментное проведение пластических 
операций и на других частях тела (живот, бедра, 
молочные железы).
• Операции, улучшающие сексуальные качества 
половых органов у женщин, с использованием 
новейших методик, не имеющих аналогов в 
международной медицинской практике.
• Основные виды проктологических операций. 
Высококачественное лечение заболеваний прямой 
кишки и заднего прохода (геморрой, анальная 
трещина, свищи, гнойничковое поражение 
кожи промежности, недержание газов и кала, 
выпадение прямой кишки и др.). Проводятся как 
стационарные, так и амбулаторные операции.
• в центре успешно проводится реабилитация 
пациентов после неудачного лечения заболеваний 
прямой кишки и заднего прохода в других 

клиниках, в том числе после безрезультатного 
лечения геморроя без операции.
• Пластические операции по поводу опущения 
и выпадения половых органов (первичного и 
рецидивного), деформаций шейки матки у женщин, 
недержания мочи, при грыжах прямой кишки 
(ректоцеле) и мочевого пузыря (цистоцеле) без 
использования инородных материалов (!) и др.
• в центре успешно проводится реабилитация 
женщин после неудачных операций в других 
клиниках по поводу опущения и выпадения 
половых органов, реко-вагинальных свищей. 
• Интимная хирургия (операции на половых губах, 
девственной плеве, пенисе и т.д.).
• Пластические операции при отвисшем животе 
и избыточном накоплении жира в области 
бедер. Вмешательства при грыжах живота без 
использования (!) инородных материалов, сеток.
• Консервативное и оперативное лечение 
доброкачественной патологии молочных желез.
• Диагностика и лечение воспалительных заболеваний 
мочеполовых органов. Современные методы 
диагностики и лечения воспалительных заболеваний 
мочеполовых органов (хламидиоз, трихомониаз, 
уреаплазмоз, герпес, гарднереллез, микоплазмоз, 
вирус папилломы человека, кандидомикоз, 
цитомегаловирусная инфекция и др.).

• Лечение бесплодия у женщин и мужчин.
• Лечение хронических простатитов и уретритов.
• Коррекция дисгармонии супружеских пар.
• Косметическое удаление липом, фибром, папиллом, 
пигментных невусов, атером, кондилом и других 
доброкачественных новообразований на различных 
частях тела.
• Консервативное лечение колита, колита кишечника, 
язвенного колита.
• Обследования. Ультразвуковое, рентгенологическое, 
микробиологическое, эндоскопическое и другие 
современные методы обследований.
• Все виды анализов.
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Технология 
будущего

Что это такое? 
PRP (Platelet Rich Plasma) 
– способ омоложения и вос-
становления тканей путем 
введения плазмы клиента. 
PRP-технологию начали ис-
пользовать еще двадцать 
лет назад в хирургии для 
ускорения восстановления 
тканей за счет самостоятель-
ной регенерации. Затем этот 
способ получил распростра-
нение в качестве вспомога-
тельной терапии при кожных 
заболеваниях, в ортопедии, 
сердечно-сосудистой хирур-
гии, стоматологии. Сегодня 
PRP наиболее востребована в 
эстетической медицине для 
безоперационного омоложе-
ния, восстановлении после 
хирургических вмешательств, 
коррекции любых дефектов 

кожи, благодаря обновлению 
на клеточном уровне. 
PRP-терапия помогает в 
решении таких проблем, как 
«морщины-марионетки», 
акне (угри), выпадение во-
лос, горизонтальные морщи-
ны на лбу, дисхромия кожи, 
дряблая кожа, морщины 
«гусиные лапки», сухая кожа.
 
Как работает технология?
Она основана на введении 
плазменного концентрата по 
принципу мезотерапии. На 
практике этим способом уже 
воспользовались многие отече-
ственные знаменитости. 
После проведения терапии в 
большинстве случаев улуч-
шаются обменные процессы, 
усиливается синтез коллаге-
на и гиалуроновой кислоты. 

Таким образом появляется 
возможность достижения 
двойного эффекта: регенера-
ции и восполнение дефицита 
коллагена и эластина. Одно 
из главных преимуществ 
воздействия в том, что оно 
практически безопасно и 
гипоаллергенно, поскольку 
используется собственная 
кровь человека.
 
PRP-терапия 
результативна при:
• необходимости в реабили-
тации кожи после пласти-
ческой хирургии, лазерного 
воздействия, агрессивных 
пилингов, фотоповреждения 
и т.д.;
• возрастных изменениях 
кожи;
• снижении тургора и эла-
стичности кожи (лица и тела);
• рубцовых образованиях, в 
том числе растяжках (стриях);
• акне (угрях), рубцах по-
стакне;
• алопеции (выпадение волос).
 
Не рекомендуется 
проходить на сеансы: 
если нарушена 
свертываемость крови; 
осуществляется прием 
антикоагулянтов; при 
воспалительных процессах 
в местах предполагаемой 
обработки; инфекционных 
заболеваниях в острой 
форме; беременности и в 
период лактации.
 
Перед проведением PRP-
терапии иногда рекомендуют 
сделать чистку лица. Это 
требование не является обя-
зательным, необходимость 
определяется индивидуаль-

Пятигорск, ул. дунаевского, 1, корп. 2
жК «серебряная Панорама»

тел.: 8 (928) 251-66-66
8 (8793) 33-44-66

www.agada.pro
лицензия № ло-26-01-001328 от 13 января 2012

Все мы, мужчины и женщины, стремимся к собственно идеалу. Хотим быть 
привлекательными и прикладываем к этому огромные усилия. Иногда 

чтобы выглядеть так, как хочется, стоит объединить свои старания и работу 
профессионалов. Центр эстетического здоровья «Посольство Красоты» 

представляет новый способ стать красивее – PRP-терапию.

но. После сеанса также от-
сутствуют какие-либо строгие 
предписания. Самая главная 
рекомендация – вести здоро-
вый образ жизни без вред-
ных привычек, наносящих 
непоправимый урон коже.
Положительная особен-
ность PRP-терапии – высокая 
результативность в любом 
возрасте (до 75 лет), в случае 
соблюдения рекомендуемого 
курса – от 4 до 6 сеансов.

Для того, чтобы подробнее 
узнать об этой инновацион-
ной технологии, запишитесь 
на предварительную консуль-
тацию по телефону: 
8 (928) 251-66-66.
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Дарья
Лымарева
Дизайнер ТК «Квадрат»

вают не только из традиционных 
плотных тканей, но и из тюля, 
шелка, а сочетание различных 
фактур сделает их еще более за-
метными и необычными. 
одна из разновидностей рим-
ских штор – штора лондон-
ская. объединяет их главный 
признак – система подъемных 
шнуров, благодаря которой в 
открытом состоянии ткань со-
бирается в верхней части окна. 
если у вас в доме высокие 
окна, а за ними – потрясающий 
вид, тогда вам непременно 
нужно выбрать итальянские шторы. они не раздвигаются полностью, 
а изящно стягиваются шнурами, идущими по диагонали к концам кар-
низа. Это нечто среднее между прямыми портьерами, задрапирован-
ными с помощью подхватов, и «императорскими» шторами. Кроме 
окон, итальянскими шторами можно оформить проемы дверей. Это 
добавит шика, изящества и утонченности в атмосферу вашего дома. 
Специально для поклонников минимализма – японская штора или 
панель. Функционально такая штора схожа с вертикальными жалюзи, 

В последнее время текстильный дизайн 
приобрел невиданную популярность. 
оформление помещения ткаными 
элементами освежает поднадоевший 
интерьер, добавляет уюта и создает 
хорошее настроение. В арсенале 
дизайнеров есть масса хитростей, 
способных радикально поменять атмосферу 
и внутреннее убранство дома. 

Зачастую для этого достаточно всего лишь правильно подобрать 
шторы. «правильные» занавески и портьеры способны стать и глав-
ным акцентом, и завершающим штрихом в отделке жилого простран-
ства. они создадут особую атмосферу, сделают ваш дом уютным 
и праздничным. именно поэтому в торговом комплексе «Квадрат» 
уделяют особое внимание формированию ассортимента текстильных 
брендов и выбору поставщиков. Здесь представлены все основные 
стилевые направления, множество фактур и материалов, професси-
ональные ткани, а также коллекции именитых дизайнеров.

тАкие рАЗные! 
Какие же шторы выбрать? прямые портьеры, например, украсят 
окно любой формы. они могут быть простыми, сложными, стеганы-
ми или на подкладке. Кстати, благодаря подкладке шторы лучше 
драпируются, а ее контрастный вариант послужит дополнительным 
элементом декора. А еще она защитит основную ткань портьеры от 
солнца, устранит сквозняки, поглотит посторонние звуки. 
если вы предпочитаете классику, идеальным выбором станут фран-
цузские шторы. такие шторы хорошо впишутся в интерьер особняков и 
стильных квартир с антикварной мебелью и подчеркнут роскошь и пом-
пезность обстановки. Главная «фишка» французских штор – складки 
по всей длине полотна, напоминающие узкие вертикальные фестоны. 
Вам захотелось чего-то современного и оригинального? Римские шторы 
способны преобразить даже самые обычные окна! Сегодня их изготавли-

волшебная 
материя
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но отличается отсутствием возможности поворота и гораздо большей 
шириной. Сверху и снизу японских штор имеются жесткие вставки, 
которые не дают им складываться ни при каких обстоятельствах. 
Чтобы добавить комнате изящества, используйте «рукав епископа». 
Внешне эти шторы напоминают рукав униформы служителя католиче-
ской церкви, а смотрятся очень элегантно! такие шторы являются чисто 
декоративным элементом, и сшить их вовсе не сложно! Главное – пра-
вильно подобрать ткань, а затем перевязать готовую штору в одном или 
нескольких местах, расправив напуск над завязками. А чтобы напуски 
выглядели выразительно, их наполняют объемным, легким материалом, 
например папиросной бумагой. «Рукава» стационарно фиксируются на 
карнизе и хорошо сочетаются с римской шторой или жалюзи.

Кисея или «нитяная 
штора» – это самый 
легкий вариант за-
навесей,  пришед-
ший к нам из жарких 
стран. она обеспе-
чивает свободное 
поступление возду-
ха в помещение и 
позволяет закрыть 
его от солнечного 
света. Кисея всегда 
стильно выглядит, 
придавая интерьеру 
легкость, и подхо-
дит к большинству 
стилей интерьера.

 
Портьеры или гАрдины?
Шторы, портьеры, гардины… Зачастую мы, не видя разницы между 
этими названиями, используем их как синонимы. однако все они 
имеют разные назначения. так, портьерой принято называть занаве-
ску, которая изготавливается из плотной тяжелой ткани на подклад-
ке. основная ее задача — защита помещения от солнечных лучей и 
посторонних взглядов. портьеры могут состоять из одного или двух 
вертикальных полотнищ бархата, гобелена или жаккарда. изредка 
используют и легкие ткани – хлопок, лен, вискозу, натуральный шелк.
А вот гардина – это занавес из прозрачной тонкой ткани пастельных 
оттенков (вуаль, тюль, органза, сетка), которая закрывает все окно 
или его часть. Как правило, портьера используется в паре с гарди-
нами или с плотными римскими либо рулонными шторами. однако и 
гардины, и портьеры могут не только в «паре», но и по отдельности 
украсить оконную зону. 

тренд сеЗонА 2015
Сегодня в тренде дизайн гардин в стиле «эклектика» и «фьюжн», 
комбинирование фактур, материалов и цветов, смешение классиче-
ских линий с авантюрными акцентами, многослойность. Яркая мо-
заика пэчворка станет модной изюминкой в интерьере. Внимание 
дизайнеров возвращается к «вечным ценностям» – натуральным 
материалам, изысканности и функциональности. использование в 
оформлении окон хлопка, льна и шелка с эффектом необработан-
ности или нарочитой естественности сейчас популярно как никогда. 
искусственно состаренные ткани для штор представили итальянские 
дизайнеры. В этом сезоне они выполнены в очень изысканной ма-
нере, имитирующей вышивку. Знакомый всем узор «дамаск» вышел 
«на подиум» не на привычных нам бархатных и жаккардовых тканях, 
а на льне и матовой органзе. Выглядят такие шторы очень красиво. 
ну, а самая модная тенденция – яркий акварельный рисунок. даже 
в абсолютно спокойном интерьере будут актуальны сочные крупные 
принты, элементы этнических орнаментов, стилизованные восточ-
ные росписи. не менее актуален и стиль «арт-деко»в 3D-эффекте. 
также модны нынче шторы с обязательным оформлением верха. для 
больших загородных домов и апартаментов в дворцовом стиле неза-
менимы шторы с ламбрекенами.
Словом, новые тенденции в дизайне штор не только не ограничивают 
фантазию, но, наоборот, мотивируют на буйство креативных реше-
ний в цвете, форме и текстуре. 

рецепт дизайнера

волшебное Преображение 
Правильно подобранные шторы спо-
собны скрыть любые недостатки по-
мещения. например, чтобы потолок 
казался выше, нужно отказаться от 
ламбрекенов и горизонтальных дра-
пировок, подобрать однотонную или с 
вертикальным рисунком ткань и сшить 
пышные, с большим количеством 
фалд шторы. визуально расширить 
узкую комнату можно, повесив шторы 
с поперечными полосами или попереч-

ным орнаментом. Приблизить дальнюю стену комнаты можно, используя 
в шторах «приближающие» цвета: оранжевый, желтый, терракотовый. хо-
тите добавить комнате уюта? ваш выбор – шторы оранжевого, желтого 
или красного цвета. свет, который будет через них проходить, наполнит 
комнату приятным теплом.
Для защиты помещения от солнечных лучей подойдут рулонные шторы, 
либо шторы, сделанные из тканей, пропитанных особым составом. а вот 
хлопковые, напротив, очень быстро выгорают на солнце. Длина самих за-
навесок также немаловажна: короткие, до линии подоконника, шторы уко-
рачивают окно, поэтому лучше сделать их от потолка до пола. Для широких 
и низких окон образцовым решением станут лаконичные шторы-панели. 
непропорционально большие окна в комнате с высокими потолками можно 
чуть уменьшить с помощью ярких штор или штор со вставками контраст-
ных цветов на уровне глаз. многослойные пышные драпировки из тяжелых 
тканей, роскошные ламбрекены и подхваты из лент и шнуров с кистями 
акцентируют внимание на себе и отвлекают от высоты потолка и окон.

с т и л ь  ж и з н и
про дизайн
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тился генеральный директор 
«ПЕТРУ ГРУПП» Петр Федо-
рович Голуб: «Счастье – это 
состояние внутренней гармо-
нии, которое невозможно без 
уюта в доме. Миссия нашей 
компании – вносить наи-
больший вклад в благопо-
лучие каждой семьи. В новом 
торговом центре покупатели 
получат возможность реали-
зовать свои самые сокровен-
ные мечты», – пообещал он. 
Символическая красная лен-
точка разрезана – и гостей 
приглашают внутрь. Красная 
ковровая дорожка увлекает 
их в шоу-румы «Ориента», 
оформленные со вкусом и 
изяществом. В соответствии 
с тенденциями современ-
ной международной моды 
каждое из представленных в 
салонах мебельного цен-
тра интерьерных решений 
выглядит как пространство 
для жизни, что позволяет с 
легкость выбрать для своего 
дома завершенную обста-
новку.
Очаровательные белоснеж-
ные статуи в холле ожива-

Церемония собрала не только 
причастных к этому праздни-
ку: руководство, коллектив, 
постоянных покупателей, но 
также и партнеров: постав-

щиков, представителей фа-
брик и официальных дилеров 
и друзей компании «ПЕТРУ 
ГРУПП». Проехать мимо было 
просто невозможно: приятная 

музыка и элегантные мимы 
приглашали всех желающих 
принять участие в торжестве. 
После импровизированной 
фотосессии к гостям обра-

В начале июня состоялось торжественное открытие нового мебельного 
центра «Ориент», объединившего популярные в крае салоны 

«Твой дом», «Свобода мебели», «Эко мебель», «Шторы имеют значение» 
и «Интерьерная Лавка».

Дом, где 
сбываются мечты

текст Алены Степиной, фото Александра Джокре
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Пятигоркс, ул. ермолова, 38/2
тел. (8793) 319-452

ют всякий раз, когда мимо 
проходит новая гостья, и 
вручают ей алую розу. Атмос-
феру lounge bar завершает 
звучание саксофона и прият-
ная живая музыка. Для того, 
чтобы все приглашенные со-
хранили об этом дне прият-
ные воспоминания, шаржист 
делает шутливые портреты 
для всех желающих. Тем 
временем под звон бокалов 
произносится первый тост – 
за успешную работу нового 
мебельного салона, ставшего 
венцом творческого и со-
зидательного труда руко-
водства и всех сотрудников 
«ПЕТРУ ГРУПП»! 
Поздравлениям в этот день 
нет конца. Друзья и партне-
ры желают руководителю и 
коллективу еще долго радо-
вать покупателей, предлагая 
изысканные и качественные 
предметы обстановки. Сим-
волично, что открытие центра 
произошло в год 25-летия 
компании, которая постав-
ляет на российский рынок 
мебель и предметы инте-
рьера от производителей со 
всего мира. 
После вступительного слова 
директора мебельного 
центра «Ориент» Людми-
лы Фидановой вниманию 
собравшихся была предло-
жена презентация салонов, 
представленных в мебельном 
центре, каждый из которых 
имеет свой неповторимый 
стиль и особую концепцию. 
Рассказали о них руководи-
тели направлений: Софья 
Геворкова, Оксана Алексан-
дрова, Татьяна Гараханян, 
Юлия Стамикова.
Под занавес праздника для 
всех зарегистрировавшихся 

участников были объявлены 
результаты лотереи. Удачли-
вые гости выиграли денеж-
ные сертификаты на покупки 
и приятные интерьерные по-
дарки от разных направлений 
МЦ «Ориент». 
Во время праздника ведущий 
и все выступающие едино-
душно называли мебельный 
центр «нашим домом». И 
только внутри, путешествуя 

среди элегантной мебели, 
стало понятно – почему. 
Здесь действительно ощуща-
ешь уют и домашнее тепло. 
И атмосфера эта настолько 
приятная, что хочется не-
медленно забрать домой 
понравившиеся предметы 
интерьера. Поехать в новый 
салон стоит хотя бы затем, 
чтобы испытать это необык-
новенное чувство. 

Ре
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заложившей основу образова-
ния старинной улицы. Слухи о 
целебных свойствах «горячих 
вод» стали быстро распростра-
няться, а вскоре о живительных 
источниках узнали еще больше 
от солдат 16-го егерского полка, 
составлявших первый гарнизон 
основанной в конце 1780 года 
Константиногорской крепости. Со 
всей России потянулись боль-
ные, селившиеся за неимением 
хорошего жилья в балаганах, 
палатках и калмыцких кибитках.
В 1811 году между горой Горячей 
и отрогом Машука возникло 
поселение Горячие Воды, а уже 
в 24-25-х годах по распоряже-
нию генерала ермолова между 
берегом подкумка и склоном 
горы Горячей был проложен 
прямой тракт от Георгиевска. 
по обе стороны дороги стали 
появляться небольшие построй-
ки, где селились в основном 
отставные военные. Семейные 
солдаты, прикомандированные к 
новому курортному поселению, 
наделялись участками земли 
для обустройства и проживания. 
Солдатская слободка быстро 
росла и благоустраивалась. по-
тянулись сюда и простые обыва-
тели – люди среднего достатка, 
желавшие зарабатывать сдачей 
квартир. новая часть города 
соединялась с Георгиевским 
трактом Средней солдатской 
слободкой и была распланиро-
вана на «обывательские места». 
Эта сторона стала быстро 
осваиваться новыми жителями 
города – врачами, чиновниками, 
офицерами, купцами.
К середине XIX века почтовый 
тракт окончательно оформился 
в городскую улицу. на плане 
1887 года буквой «п» впервые 
обозначен Солдатский источ-
ник с примитивной ванной. на 
плане теперь указана большая 
Георгиевская улица, и западная 
ее часть именуется уже улицей 
теплосерной, а прежняя Солдат-
ская слободка – Кабардинской 
слободой (здесь селились ниж-
ние чины Кабардинского полка).
доктор С.А. Смирнов впервые 

года. Хорошо сохранившиеся 
балконы с коваными решетка-
ми, окна в обрамлении затейли-
вой кирпичной кладки и массив-
ный аттик вверху, украшенный 
фигурными зубчиками. Впро-
чем, здесь что ни дом – живая 
история. такая уж улица.
Майским солнечным днем 1756 
года к пустынному подножию 
Горячей горы прибыла партия 
солдат «выздоравливающей 
команды» Кизлярcкого военно-
го госпиталя для «апробации» 
лечебной силы серной горячей 
воды. наверное, так и началась 
история Солдатской слободки, 

Под кованый балкон, 
под тень больших акаций, 

Доносится трезвон 
вечернего трамвая.

Уютно-старые дома 
как декорации

Бликуют окнами 
в закатном солнце мая.

Час пик. Медленно продвига-
ясь в пробке, от нечего делать 
начинаю рассматривать дома. 
давным-давно гордо возвышаясь 
над улицей с таким уютно-до-
машним названием, постепенно 
под многочисленными культур-

ными наслоениями они ушли в 
землю. бывшие некогда первыми 
этажи успешно превратились в 
полуподвальные…
улица теплосерная. Где-то 
здесь жила в детстве моя мама. 
Хорошо помню ее слова: «на 
углу – радоновая лечебница, 
потом низенький домик доктора 
Шельдешова, а потом наш – № 
13. Как в подъезд зайдешь – 
сразу на второй этаж. там часть 
квартир милиции передали до 
войны еще, вот отец (мой дед) 
квартиру и получил». Как раз 
проезжаем мимо. Красивый 
дом Клепикова постройки 1902 

домики, дома, особняки… они стоят тут с самого основания 
города, а мы каждый день проезжаем мимо и не замечаем всю 
их первозданную красоту и тихую умиротворяющую прелесть. 

Улица времени
текст елены Шмидт

Светлана Кукуева «Трамвай на Теплосерной. Пятигорск»

Выкопировка из плана 1887 года

с т и л ь  ж и з н и
проспекТ
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назвал «источники на театраль-
ной площади» теплосерными, 
а уже в1861 году архитектором 
С.и.уптоном было построено 
здание теплосерных ванн. от-
сюда теплая сера и «перешла» в 
название улицы.
до конца XIX века теплосерная 
улица продолжала быть патриар-
хально-деревянной. Каменными 
были лишь цокольные этажи. 
тротуары сплошь деревянные, 
с небольшими канавками по 
краям для стока воды. изме-
нения начались лишь в начале 
XX века. дороги начали мо-
стить булыжником, а нагорную 
сторону укреплять каменными 
подпорными стенами. С этих 
пор каждый домовладелец был 
обязан «мостить и содержать в 
исправном состоянии» участок 
улицы перед своим домом. улица 
заметно изменилась. Стали 
строится каменные двухэтажные 
доходные дома.
В это же время вдоль возводи-
мого жилья был проложен новый 
бульвар и благоустроена вся 
улица. название «теплосерная» 
продлили на восток до Кабардин-
ки. изменилась и сама Кабар-
динка. тихая окраина привлекла 
внимание обладателей доходных 
домов для застройки. на фото 
видны такие дома, выстроенные 
прямо под Горячей горой.
В «иллюстрированном практиче-
ском путеводителе по Кавказу» 
Г. Москвича 1916 года улица 
теплосерная и ее продолжение – 

большая Георгиевская – отмече-
ны полностью застроенными.
За последние сто лет улица почти 
не изменилась. после 1925 года 
пустили трамвай. некоторые 
здания частично перестроили без 
изменения внешнего вида. около 
тринадцати старинных усадеб 
были снесены при строительстве 
санатория «Зори Ставрополья». 
Через некоторое время название 
сменили на «улицу урицкого» 
и продлили до мясокомбината. 
«большая Георгиевская» пере-
стала существовать. однако 
новое название не прижилось. 
люди, привыкшие к старому 
названию, продолжали писать 
«улица теплосерная» и прежнее 
название вернули. Часть улицы 
признана памятником истории 
и культуры – от улицы дзержин-
ского до поворота трамвая на 
мост через подкумок в сторону 
Горячеводска. Мало таких мест, 
где сохранились исторические за-
стройки в комплексе. Мало таких 
мест, где среди жителей можно 
встретить столько знаменитых в 
истории России имен.
В доме № 5 в 1895 году жил 
русский поэт-символист Вале-
рий брюсов. Строение № 11 
было владением известного 
археолога Кавминвод Андрея 
петровича Рунича. В здании № 
13 жил и работал член городской 
думы, меценат и общественный 
деятель иван Сергеевич Сара-
товкин. дом № 15 принадлежал 
замечательному врачу дмитрию 

Водах газеты «пятигорское эхо» 
кавалер ордена «Св. Анны» II 
степени Константин Константино-
вич Кибардин. номер 48 известен 
тем, что здесь обитала семья 
французов древаль. Здание № 
50 связано с именем ученого 
секретаря Российского бальнео-
логического общества, доктора 
КМВ Александра Александровича 
паттерсона. на участке дома № 
52 располагалась усадьба из-
вестного пятигорского краеведа, 
путешественника, альпиниста и 
мецената Рудольфа Рудольфо-
вича лейцингера и принадлежав-
шая ему гостиница «Швейцария». 
В здании № 60 жил знаменитый 
повар николаевского вокального 
зала в Цветнике француз Эмиль 
Мерсье.
и это только малая толика имен 
– трудно охватить сразу более 
чем двухсотлетнюю историю 
улицы города, существовавшей 
здесь с самого его основания. 
будете томиться в ожидании бы-
строго проезда по теплосерной 
– не скучайте. оглянитесь вокруг. 
Ведь вы едете по улице времени.

По материалам книги Анатолия Модылев-

ского «Все тайны старинной улицы», книги 

под общ. ред. С.И.Линца «Воинская слава 

Пятигорска» и статьи Юрия Асадова «Вто-

рое рождение улицы Теплосерной». 

Шельдешову. на участке № 21 
располагалась сначала усадьба 
архитекторов братьев джованни 
и джузеппе бернардацци, а за-
тем гостиница «Кавказское под-
ворье е. М. унтиловой». В 23-м 
доме жила главный художник 
города, член Союза художни-
ков СССР ирина Шаховская-
старшая. А в 1918 году в 25-м 
доме – один из организаторов 
пятигорского комсомола борис 
Адмиральский с семьей. 37-й 
дом принадлежал талантливому 
пятигорскому предпринимателю-
краснодеревщику Желтикову.
В здании под № 30 располагалась 
гостиница «Франция», принад-
лежавшая члену Кавказского 
горного общества, гласному 
городской думы Юлиусу Эльдрин-
гу. Здесь жили в советское время 
Герои Советского Союза, летчики 
Василий леонтьевич дегтярев и 
иван Григорьевич Севостьянов. 
особняк № 32 принадлежал чле-
ну Кавказского горного общества, 
провизору, изобретателю, меце-
нату Матвею Рахмалевичу. В 42-м 
доме, в подвале которого нахо-
дилась частная типография, жил 
сын священника, потомственный 
почетный гражданин пятигорска, 
гласный и секретарь городской 
думы, издатель «пятигорского 
листка» и самой популярной на 

Вид с горы Горячей на Теплосерную улицу. 
1908 год. В центре – большой двухэтажный 
«дом со львами» Лейцингера

Вид с Подкумка на Теплосерную улицу. 
Начало ХХ века

План Пятигорска 1902 года
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текст Алины куЗнецовой, фото АлексАндрА АбрАШинА

водителей, его генеральный 
директор игорь николаев 
формировал ассортимент 
исключительно из российских 
игрушек, соответствующих 
нашим реалиям и ментально-
сти. За эти годы из магазина 
выросла целая сеть, работаю-
щая по системе Cash&Carry.
Сегодня абсолютно любой 
родитель, если и не является 
покупателем, то обязательно 
слышал о магазинах игрушек 
«ион». причиной тому слу-
жит и появление новой сети 
для новорожденных «Кроха 
ион», в которой можно 
купить абсолютно все деткам 
от рождения до годика. о том, 
как строился столь успешный 
бизнес, мы побеседовали 
с генеральным директором 
компании игорем николае-
вым.

– игорь олегович, у «иона» 
множество наград. какие 
считаете самыми дорогими?
– Каждая из них – это резуль-
тат труда целого коллектива. 
только в 2014 году компания 
заняла 1 место в краевом 
конкурсе «предприниматель 
года» в сфере торговли, 1 
место в краевом конкурсе 
«торговля, общественное 
питание и бытовые услуги 
нового тысячелетия – 2014» в 
номинации «лучшая организа-
ция по продаже непродоволь-
ственных товаров», 1 место 
в конкурсе «бренд Ставро-
полья», стала победителем 
конкурса «бизнес-успех» в 
номинации «лучший проект 
в сфере торговли и услуг». 
подразделение «ион плЮС» 
с настольными играми соб-
ственного производства стала 

для нас, взрослых, то, что де-
лает ребенок – всего лишь за-
бава. А для него – это жизнь. 
играя, маленький человек 
познает устройство мира, 
отношения между людьми, 
развивает природные способ-
ности. поэтому очень важно, 
чтобы игрушки были пра-
вильными: из качественных 
материалов, способствую-
щие активной деятельности, 
формирующие адекватную 
модель общества.
двенадцать лет назад по-
требность в таких товарах на 
российском рынке, завален-
ном дешевой китайской про-
дукцией, была очень велика. 
именно тогда в Железно-
водске открылось предпри-
ятие «ион-игрушки». по 
крупицам собирая продукцию 
российских заводов-произ-

победителем регионального 
этапа и дипломантом Всерос-
сийского конкурса программы 
«100 лучших товаров России». 
Cовсем недавно, 12 мая этого 
года, компании была присуж-
дена вначале региональная 
премия «Золотой Меркурий» 
в номинации «лучшее малое 
предприятие в сфере про-
изводства потребительской 
продукции по итогам 2014 г.». 
А позже, 26 мая, в Москве на 
торжественной церемонии 
награждения лауреатов в об-
ласти предпринимательской 
деятельности была вручена 
национальная премия «Зо-
лотой Меркурий» как лучшей 
компании в сфере производ-
ства потребительской продук-
ции Российской Федерации. 
Решение о присуждении 
престижной награды было 
принято экспертным советом 
торгово-промышленной па-
латы Российской Федерации. 
Компания «ион» доказала 
свое лидерство упорным 
трудом среди других достой-
ных конкурентов и эта награда 
станет хорошим стимулом для 
достижения еще более высо-
ких результатов: расширения 
производства и роста произво-
дительности труда.

– достижения впечатляют. 
очевидно, что 12 лет назад 
вы выбрали верное направ-
ление…
– наверное, это судьба. Я и 
до того занимался бизнесом. 
но когда пришло время для 
серьезного дела, проанализи-
ровал, что в крае востребова-
но. и выяснилось, что каче-
ственной российской игрушки 
на территории Ставрополья 

мир глазами 
ребенка
В детстве любая вещь наполнена волшебством. Чудесными кажутся и 
музыкальная юла, и кукольный дом, и замок из кубиков. игрушки для 
маленького человека – целая вселенная, которой правит воображение!

с т и л ь  ж и з н и
собыТие
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вообще нет. продукция для 
детей была китайская и прода-
валась в основном на рынках. 
В розничную сеть она по-
падала в 90 случаях из 100 – 
несертифицированная, на 50% 
контрафактная, и зачастую 
опасная для здоровья. В тот 
момент я понял: чтобы заво-
евать рынок и вытеснить им-
портного производителя, нуж-
но создавать розничную сеть. 
так и сделал. на полках всех 
наших магазинов была только 
российская игрушка. Со дня 
открытия мы начали сотрудни-
чать с компанией «нордпласт» 
из Санкт-петербурга. потом 
география партнерства, ко-
нечно, расширилась. Сегодня 
компания «ион» является 
официальным дилером на Юге 
России более 40 российских 
производителей.

– и сегодня на прилавках 
«ион» только российские 
игрушки?
– Рынок диктует свои усло-
вия. Сейчас мы предлагаем 
и товары мировых компаний 
отличного качества. но отече-
ственный производитель у нас 
всегда в приоритете. Главное, 
что сейчас на всей территории 
Южного Федерального округа 
30% ассортимента в магазинах 
составляют игрушки рос-
сийского производства. нам 
удалось занять такое прочное 
положение. Хотя в целом по 
стране доля импортной про-
дукции – 95%.

– очень хочется, чтобы дети 
воспитывались именно на 
игрушках, отражающих 
наши реалии…
– Конечно! С первыми игруш-
ками маленький человек 
впитывает культуру родной 
страны. Воспитание ребенка 
начинается с рождения. от 
того, какой погремушкой он 
будет играть, зависит, какого 
гражданина мы воспитаем. 
Сейчас, в связи с событиями в 
мире, ориентир сделан на от-
ечественных производителей. 
Это отличная возможность до-
казать, что российская игруш-
ка намного лучше. К тому же, 
продавая наши товары, мы 
обеспечиваем рабочими ме-
стами десятки тысяч людей по 
всей стране: в Сибири, омске, 
Санкт-петербурге, Кирове и 
др. городах, в которых работа-
ют фабрики. Соответственно и 

налоговые отчисления посту-
пают в бюджет страны.
нашим небольшим вкладом в 
общее дело являются настоль-
ные игры собственного произ-
водства, которые реализуются 
по всей России. для малень-
ких мы создаем квесты по 
мотивам сказов, развивающие 
лото. Стратегии и экономиче-
ские игры – для детей постар-
ше, их родителей, бабушек и 
дедушек.

– чем компания «ион» по-
радует нас в будущем?
– В планах – строительство 
крупного торгово-развлека-
тельного центра на территории 
нашей базы. А также расши-
рение розничной сети «Кроха 
ион». В 2014 году фирменные 
магазины были открыты в селе 
Курсавка и городе буден-
новске. Скоро «Кроха-ион» 
появится в городе невинно-
мысске. Магазины оказались 
очень востребованными по 
всему краю. особенно в не-
больших населенных пунктах. 
немаловажно, что мы их 
именно строим, а не арендуем. 
В этом преимущество сети. 
Мы не съезжаем с торговых 
площадей, если работа не 
пошла, а всегда развиваем 
бизнес. К тому же, всегда 
интересуемся проблемами на-
селенного пункта, принимаем 
участие в социальной жизни. 
Во всех местах нашего при-
сутствия оказываем адресную 
благотворительную помощь, 
участвуем в меценатских про-
граммах.

день рождения компании друж-
ный коллектив «ион» традици-
онно отметил в доме культуры 
«Машук». В качестве почетного 
гостя на празднике присутство-
вала мэр Железноводска Вера 
Мельникова, которая вручила 
сотрудниками грамоты главы и 
администрации города, игорю 
олеговичу николаеву – поздра-
вительный адрес.
Выступления маленьких 
артистов позволили всем 
сидящим в зале взглянуть на 
мир глазами ребенка. почув-
ствовать волшебство, которое 
окружает нас каждый день, 
но часто остается незамечен-
ным. А коллективу «иона» 
дети напомнили о том, какую 
важную и почетную работу они 
ежедневно выполняют – дарят 
людям сказку! 

с т и л ь  ж и з н и
собыТие



Мы продолжаем фотопроект «Времена года» и представляем 
вам июнь – месяц, названный в честь богини Юноны – 
повелительницы дождей. 
Июнь – медовый месяц природы, румянец года! Он олицетворяет 
юность, молодость и счастье жизни. Именно сейчас расцветают 
красным и розовым шиповник, клевер, маки, луговая герань, 
а ярко-алые зори ходят босиком по травам и купаются в 
серебристой росе. Наступил сезон тополиных метелей, теплых 
ливней и сладкой земляники. Начало лета… Пора думать об 
отпуске и мечтать о море! 

Модель: Злата
Идея, фото: Cтудия А4
Пятигорск, ул. Степная, 1
тел.: (928) 351-13-28, (962) 497-65-97
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Шахерезада, джафар, Алладин, принцесса Жасмин пригласи-
ли детей в увлекательное путешествие в сказочную Аграбу. на 
пути во дворец султана ребят ждали испытания: они должны 
были проявить храбрость в битве со скарабеями, ловкость и 
смелость, чтобы скрыться от злого джафара, силу – в борьбе 
за сокровища. и хотя для взрослых, страшные скарабеи были 
не чем иным, как надувными шариками, сокровища – обычным 
пыльным мешком, а испытания – всего лишь игрой, лица детей 
светились от счастья. Ведь им помогало воображение!

В детстве мир кажется волшебным. любое событие наполняется особым магическим 
смыслом. Каждый малыш верит, что ночью игрушки оживают, а сказочных 
персонажей можно запросто встретить во дворе. так и произошло с маленькими 
жителями улицы Красивой в Кисловодске: вышли утром на площадку, а там…

сезам, откройся!
текст и фото Алины куЗнецовой 

с т и л ь  ж и з н и
собыТие
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А пока представление было в самом разгаре, я побеседовала 
с его организатором, депутатом кисловодской думы Владими-
ром Грицаевым. оказалось – подобные праздники он регуляр-
но проводит на своем избирательном участке № 5. при этом 
все расходы берет на себя. Здесь собираются ребята не только 
в начале лета, но и в канун нового года и в преддверии учеб-
ного. их всегда ждут подарки, новые сюрпризы и приключения. 
поучаствовать в таких праздниках могут и взрослые. В этот 
раз был проведен фотоконкурс «Счастливая семья», его побе-
дители получили билеты в дельфинарий и кинотеатр «Союз». 
Возможность посмотреть мультфильм в кино получила и име-
нинница: ее поздравляли все хором. но самым дорогим подар-
ком для родителей были улыбки их детей. Веселились все: от 
младенцев, которых больше интересовали воздушные шарики, 
до подростков, с удовольствием участвующих в спортивной 
эстафете. Ребята от мала до велика с удовольствием восполь-
зовались услугами аквагримера и вдруг сами превратились из 
девчонок – в кошечек, из мальчишек – в супергероев. 

пройдя сложные и увлекательные испытания, каждый из 
маленьких участников праздника получил свое «сокровище» – 
подарок для творчества и, конечно, мороженое!
наблюдая за ними, я подумала: «Как здорово, когда дети сме-
ются. За мгновения неподдельного бесконечного счастья мож-
но отдать все на свете. пусть таких моментов будет больше!» 

с т и л ь  ж и з н и
собыТие
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Этого события с нетерпе-
нием ждал весь город! 
Многим жителям и гостям 
Пятигорска посчастливи-
лось присутствовать на 
торжественном открытии. 
«MANGO» подготовил для 
них множество сюрпризов. 
Так, например, первые пять 
счастливых клиентов по-
учили приятные бонусы на 
следующую покупку. Был 
организован праздничный 
фуршет, и каждый мог при-
соединиться к празднова-
нию дня рождения.
«MANGO» – испанская 
торговая марка, специали-
зирующаяся на продажах 
актуальной женской одеж-
ды и аксессуаров. Разраба-
тывая каждую коллекцию, 
дизайнеры, работающие 
с этим брендом, опирают-
ся на последние модные 
тенденции. Кроме того, они 
принимают во внимание 
климатические и культур-
ные особенности стран, в 
которых планируется реа-
лизация товара. При всем 
разнообразии ассортимента 
и высоком качестве одеж-
ды, люди, посещающие 
магазины «MANGO», знают, 
что она относительно недо-
рогая.
В наступившем сезоне для 
бренда разработаны три 
новые линии весна-лето 
2015. В частности, в магази-
не «MANGO» представлена 
новая коллекция в стиле 
70-х, лицом которой стала 
известная модель Анна 
Юэрс. Здесь вы найдете 
стильные рубашки из дени-
ма, джинсы, комбинезоны, 
яркие платья, классические 
пальто, сумки и обувь.
Все присутствующие на 
открытии оценили одежду 
с красочными принтами, 
воздушные блузки и юбки, 
актуальные в 70-х рас-
клешенные брюки, легкие 
летние платья, шорты, 
кардиганы – множество 
обязательных для каждой 
модницы предметов гарде-
роба. Особого упоминания 
заслуживает новая коллек-
ция праздничной одежды, в 
которую вошли платья для 
вечеринок и дискотек из 
блестящей ткани и бархата, 
костюмы, юбки и блузки 
для тех, кто все еще в по-
исках идеального наряда 

«MANGO» в 
Пятигорске!
Наконец пришло долгожданное время, когда на смену теплым 
нарядам приходят легкие и воздушные платья, яркие юбки и 
босоножки. Лето – своего рода экзамен для женщины, проверка, 
готова ли она идти победным шагом и ловить восхищенные взгляды. 
Но, как известно, девушке нечего надеть, если нет ничего нового… 
Даже купленная в прошлом сезоне вещь этим летом стала на год 
старше. В помощь представительницам прекрасного пола в ТРЦ 
«Вершина PLAZA» открылся магазин модной одежды «MANGO».

Текст Анастасии Гурьяновой, фото Александра Эминова

с т и л ь  ж и з н и
модный базар
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Теперь и у пятигорчанок по-
явилась возможность стать 
еще красивее, привлекатель-
нее и счастливее. Если вы еще 
не посетили «MANGO», торо-
питесь, ведь новый гардероб 
– это начало новой жизни!

для выпускного бала. Опыт-
ные и приветливые продав-
цы-консультанты подберут 
идеальный вариант для 
любой вечеринки.
Не случайно миллионы 
людей выбирают компанию 

с тридцатилетним опытом 
успешных продаж. «MANGO» 
долгие годы не сдает свои 
позиции, находясь в числе 
безусловных лидеров по раз-
работке одежды демокра-
тичной ценовой категории.

Пятигорск
ул. ессентукская, 31а
тел. 8 (8793) 200-130
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«автокетчуп»
Мир помешался на двух «эко»: экологии и экономии. оно 
и верно – ресурсы нашей планеты не безграничны, а 
осваивать космическую промышленность человечество пока 
ленится. Вот и придумывают производители разного рода 
благ, как бы им использовать поменьше невозобновляемых 
источников сырья, оставлять поменьше отходов да и вообще 
лучше взаимодействовать друг с другом.

текст стАнислАвА мАслАковА

одним из самых показательных, 
прогрессивных и в чем-то даже 
курьезных примеров такого 
подхода стала недавняя история 
сотрудничества американского 
автогиганта Ford и не менее 
именитого производителя кетчу-
пов и соусов Heinz.

кАк соШлись 
«двА одиночествА»…
Разумеется, сами корпорации 
выставили все в самом вы-
годном для себя свете: мол, 
заботимся о земле-матушке, 
и вообще мы все такие от-
ветственные. но за всем этим 
пафосом стоял вполне конкрет-
ный интерес и весьма ощутимая 
коммерческая выгода.
Взять, к примеру, Heinz. Всемир-
но признанный бренд, огромные 
объемы производства и… столь 
же внушительное количество 
отходов. ежегодно на произ-
водство разного рода соусов 
корпорация тратит более двух 
миллионов тонн помидоров. 
трудно подобрать адекватную 
иллюстрацию такой цифре, по-
этому просто согласимся с тем, 
что это очень много. но в дело 
идет только томатный сок и, до 
определенной степени, мякоть. 
А вот шкурки, семечки и то, 
что принято называть ботвой, 
отправляется на свалку. и что 
только ни пытались делать с эти-
ми отходами, а толку выходило 
немного: помидорная кожура со-
стоит из столь прочных волокон, 
что отправлять ее, к примеру, на 
пропитание домашнему скоту 
нельзя: все равно толком не 
переварится. удобрение из нее 
получается так себе. Вот и по-
думали вскормленные корпора-
цией ученые: а не начать ли нам 
перерабатывать эту устойчивую 
органику в пластмассу?
В это же время корпорация Ford 
страдала от очередного кризиса 
идей. Времена, когда великий 
основатель автогиганта произ-
вел промышленную революцию, 
остались в далеком прошлом. 
XXI век породил своих героев. 
ну как легендарному, но вполне 
традиционному американскому 
автомобилю соперничать с той 
же «теслой»? потребительский 
электромобиль – это действи-
тельно прорыв, а тут же сколько 
ни совершенствуй, все равно 
получается чуть более красивое 
и технологичное повторение 
пройденного. одним словом, 
требовалось что-то неординар-
ное, свежее и с долговремен-

с т и л ь  ж и з н и
авТопробег
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ным имиджевым эффектом. 
и вот, узнают они об исследова-
нии корпорации Heinz…

выбор Почти 
очевиден
примерно год прошел с тех пор, 
как было сделано это знако-
вое заявление: «Мы изучаем 
возможность использования 
подобных отходов пищевой про-
мышленности в производстве 
автомобилей. нашей целью 
является разработка прочного и 
легкого материала, соответству-
ющего требованиям, которые 
мы предъявляем к нашим авто-
мобилям, а также сокращение 
общего воздействия на окружа-
ющую среду», – эти слова Эллен 
ли, технического специалиста 
Ford, изучающего производство 
пластмасс, не стали мировой 
сенсацией, но обозначили пер-
спективу сотрудничества двух 
корпораций.
 на тот момент Ford уже два 
года проводил подобные ис-
следования не только с Heinz, 
но и с другими пищевыми и не 
только гигантами: The Coca-Cola 
Company, Nike Inc. и Procter & 
Gamble. их целью было уско-
рение разработки пластика, на 
100% созданного из раститель-
ного сырья, который мог бы ис-
пользоваться при производстве 
самых разнообразных материа-
лов – от тканей до упаковки, – и 
оставлял бы меньший «углерод-
ный след», чем традиционные 
пластмассы, получаемые из 
нефти и газа. было перепробо-
вано все, что только можно, от 
выработавших свое изношенных 
бумажных долларов и синих ков-
бойских джинсов до пшеничной 
соломы и грибов, вспененный 
наполнитель из которых ис-

пользуется в бамперах, панелях 
и дверях. 
надо отдать должное, у про-
изводителя кетчупов в этом 
вопросе было изначальное пре-
имущество перед альтернатив-
ными технологиями. уж больно 
прочный материал получается 
из помидорных кожурок, семян и 
стеблей. так что вскоре предва-
рительное изучение вопроса по-
вернуло в практическое русло.
 – Мы рады, что технология была 
одобрена, – сказал тогда Видху 
наджпал, первый заместитель 
директора по вопросам иссле-
дований и разработки в области 
упаковки Heinz. – и хотя на 
данный момент мы находимся 
на начальных этапах исследова-
ний, и перед нами пока остается 
много вопросов, но мы очень 
взволнованы теми возможностя-
ми, которые наш проект может 
открыть как для Heinz, так и для 
Ford, а также прогрессом в раз-
работке экологичных пластмасс, 
на 100% созданных из расти-
тельного сырья. 

ПрАктично, 
ПерсПективно 
но ПокА некрАсиво

Разработанная технология 
заключается в следующем. 
измельченные и высушен-
ные отходы кетчупового 
производства смешиваются 

с полипропиленом и подвер-
гаются специальной обработке 

при достаточно низкой темпера-
туре, благодаря чему тратится 
значительно меньше энергии, а 

натуральные волокна томатов 
не разрушаются. Готовый мате-
риал пока что примерно на 20% 
состоит из волокон томатов, 
которые заменяют тальк, обычно 
используемый для производства 
биопластика. новый материал 
не только намного легче ана-
логов, но и на 100% подлежит 
переработке. В дальнейшем 
планируется увеличить долю 
растительного сырья, чтобы 
вовсе перестать использовать 
нефтепродукты.
пока пластмасса получается не 
очень красивая. поэтому детали 
из нее приделывают в основном 
под капотом и в нижней части 
кузова. но в перспективе ее 
станут использовать и в салоне 
автомобиля. В первую очередь 
для производства контейнеров и 
полочек. но на одних помидорах 
исследователи все равно не 
останавливаются. Разного рода 
и качества пластмассы будут 
получать из кокосовых орехов, 

рисовой шелухи, корней одуван-
чика и деревьев. 
Сейчас Фордом одновременно 
разрабатывается 8 проектов 
по внедрению биопластмасс 
в производство автомобилей. 
они утверждают, что это не 
только принесет пользу эко-
логии, но и немного улучшит 
характеристики самих машин. 
Как ни крути, пластик куда 
легче металла, а теперь еще 
и прочнее. и несмотря на то, 
что технологии пока несо-
вершенны, развивать их будут 
с крейсерской скоростью. и 
недалек тот день, когда авто-
производители будут созда-
вать свои детища целиком из 
композитных материалов, а за 
отходами пищевого произ-
водства начнут выстраиваться 
целые очереди. 
ну а пока все это выглядит 
перспективной, но все же экзо-
тикой. Автомобили из поми-
дорных кожурок… надо же! 

с т и л ь  ж и з н и
авТопробег
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Эксклюзивные десерты 
в Чайном Дворике

На свежем воздухе, в приятном интерьере, под пение птиц и легкий 
джаз, насладитесь десертами, приготовленными вручную по ори-
гинальным французским и итальянским рецептам из натуральных 
живых продуктов лучшими кондитерами ресторана «Ближний Вос-
ток» (Кисловодск). Настоящий китайский чай или чашечка аромат-
ного турецкого кофе гармонично дополнят ваш выбор. Прекрасное 
место для небольшого отдыха после прогулки или неторопливой 
беседы с друзьями. 

Пятигорск, бульвар Гагарина, 2 (рядом с Галереей Дадашева)
тел. +7 928 009-60-90

Все велосипедисты 
едут на Юг!

Меньше месяца осталось до Велофестиваля КМВ в Пятигорске. Столи-
ца СКФО примет гостей из разных регионов страны, объединив самых 
активных велосипедистов и путешественников. Организатор этого гран-
диозного велособытия – Спортивно-туристическая общественная орга-
низация «Велосообщество КМВ Ставропольского края». Генеральный 
спонсор Велофестиваля КМВ – сеть спортивных магазинов Freestyle. Про-
ект «Велофестиваль КМВ» является победителем молодежного форума 
«Машук-2014» и национальной премии событийного туризма «Russian 
Event Awards-Юг». Не пропустите самое яркое велособытие этого лета! 
www.velokmv.ru/fest/, vk.com/velofest_kmv, Instagram: @velokmv.ru
facebook.com/events/1444475435864997/ #велофест_кмв

кафе печки - лавочки

Пятигорск, Карла Маркса, 7 (в здании пансионата «Искра»), тел. +7 928 372-41-20, +7 906 466-42-72
часы работы с 08.00 до 22.00
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торжественное закрытие весеннего фестиваля «пиво-Май» 
состоялось 15 мая. В этот вечер в ресторане звучала замеча-
тельная живая музыка от кавер-группы «ниАГАРА». блиста-
тельное исполнение популярных композиций сопровождалось 
танцами и весельем. Гостям предлагалось специальное фести-
вальное меню, но самой главной интригой вечера стали новые 
сорта собственного пива и кулинарные шедевры от шеф-
повара! Ко всей буре эмоций добавились памятные сувениры с 
символикой фестиваля «пиВо-МАй» и ресторана «пРАГА-9». 
Сюрпризом для самых активных участников вечера стала 
возможность посетить с экскурсией пивоварню ресторана и 
попробовать напиток прямо из пивного танка! 

фестивалим! 
Ресторан «прага-9» порадовал жителей и гостей Кавказских Минеральных Вод 
пивным фестивалем, который проходил здесь с 17 апреля по 17 мая. В течение 
месяца повара и пивовары «праги-9» неустанно готовили деликатесы и варили 
пиво. Событие получилось ярким, вкусным и обещало стать традиционным! 
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Каждый желающий мог встать в рамку, посмотреть в камеру, 
которая автоматически срабатывает на улыбку, и получить 
свое фото. Все фотографии, а их было около двух тысяч, 
были опубликованы на сайте legend.opart.gallery. по итогам 
голосования было определено 12 финалистов с наибольшим 
количеством голосов. Финалистов разделили на группы по 4 
человека в каждой, а затем с помощью генератора случай-
ных чисел были определены победители. Эти счастливчики 
получили настоящие солнцезащитные очки Ray Ban! Кроме 
того, они могли сами выбрать одну из легендарных моделей: 
Wayfarer, Aviator или Clubmaster! 

будь легендой! 
для активных молодых людей, желающих показать себя, галерея оптики «опАрт» 
провела конкурс «будь легендой». С 1 по 31 мая в городе пятигорске было 
установлено три больших рамки для фотографирования: на проспекте Кирова у 
Главпочты, в кафе «большой балкон» и на площади выпускников пГлу.
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В городе пятигорске на горе Машук с 12 по 14 июня прошел Sport Extreme Bike Fest, 
приуроченный к открытию Bike park «Машук». организатором фестиваля выступил 
тЦ Sport Extreme и Юрий Маточенко при поддержке администрации пятигорска.

В рамках фестиваля 12, 13 и 14 июня для люби-
телей экстремальной езды на горном велосипеде 
прошли соревнования по даунхиллу. Гонка прохо-
дила по трем трассам: длинная, Короткая и домик 
лесника. участие в соревнованиях приняли порядка 
сорока спортсменов, но в упорной борьбе по резуль-
татам трех дней победителем стал вице-чемпион и 
член сборной России Виталий Хрипунов из туапсе, 
вторым стал наш земляк, чемпион России среди 
юниоров этого года Михаил Капустин (г. ессенту-
ки), а бронза досталась представителю краевой 
столицы евгению полникову. первое место среди 
девушек заняла ростовчанка татьяна Рассказова. 
особенно хотелось бы отметить самого младшего 
участника – Артема Скорых из города Кисловодска, 
которому всего 11 лет. несмотря на юный возраст, 
он наравне с остальными участниками справился со 
всеми трассами!

также в рамках мероприятия 14 июня состоялась 
кросс – кантрийная гонка, участие в которой приня-
ли и профессионалы, и любители, и юниоры, всего 
полсотни участников. В категории Элита среди 
мужчин победителем стал Анатолий лихошерст из 
Калуги, серебро досталось пятигорчанину Алек-
сандру Вяткину. первой среди представительниц 
прекрасного пола стала екатерина дурнова, второй 
– инна Абдуллаева, а серебро досталось Вере 
Камкиновой.
В этот же день на месте дуэли М.Ю. лермонтова 
состоялось торжественное награждение участ-
ников. Все призеры получили подарочные карты 
от партнера мероприятия – сети аптек «Вита+», а 
также памятные грамоты и подарочные сертифика-
ты от генерального спонсора и организатора Sport 
Extreme Bike Fest – торгового центра Sport Extreme 
и Юрия Маточенко! 

Sport Extreme 
Bike Fest состоялся!
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Модная брендовая одежда Quiksilver, ROXY и DC теперь в Пятигорске! В ТЦ «Sport Extreme» открылся фирменный отдел!
 ТЦ Sport Extreme работает каждый день без выходных с 10.00 до 20.00.

Пятигорск, ул. Ермолова, строение 1, телефон: 8 (8793) 307-407 www.sportx3.ru

СДЕЛАЙ ЖИЗНЬ ЯРЧЕ!
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Объявлен победитель 
розыгрыша лотереи 
от КВ#8 fashion group
Ритейл-компания КВ#8 fashion group дала своим клиентам возможность 
отправиться на летний шопинг в Италию!

С 1 мая по 15 июня при покупке на сумму от 30 тысяч рублей в ARMANI JEANS, ICEBERG, DIRK BIKKEMBERGS, EA7 
EMPORIO ARMANI в городе Пятигорске каждый мог выиграть поездку на уик-энд в Милан!
17 июня 2015 года в 18:00 состоялся долгожданный розыгрыш лотереи. Счастливым обладателем главного приза не-
ожиданно для себя стал Игорь Поминов, который уже в августе отправится в мировую столицу моды!
Море напитков и клубники, зажигательная музыка, поощрительные призы и фотосессия создали хорошее настроение 
всем, кто пришел в этот торжественный день!

в ы х о д  в  с в е т
собыТие
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В конце мая – начале июня в тРЦ «университи» прошел ряд 
Fаshion-показов специально для выпускников школ и вузов. 
дефиле состоялось при поддержке модельного агентства 
«CALISTA», а над макияжем и прическами моделей работали 
мастера салонов красоты «Клеопатра» и «Аурум».

бренд diMare на подиуме был представлен изысканными 
платьями на любой торжественный случай, будь то вы-
пускной, день рождения или просто вечеринка с друзьями. 
Марки Rosha и Balizza сделали акцент на эксклюзивных 
коктейльных и вечерних платьях. уверенными, стильными 
и привлекательными модели почувствовали себя в нарядах 
от Bambini. Свои коллекции стильных образов для девушек, 
платьев и комплектов для родителей и педагогов также пред-
ставили бренды ANNA RACHELE, BLACK DIAMONDS, MORTA 
PALMIERI, CANNELLA, GIO GUERRERI и другие. А специаль-
но для юношей продемонстрировали шикарные костюмы и 
более удобные варианты одежды Salvatini. В качестве яркого 
летнего аксессуара юным модникам были предложены 
актуальные в этом сезоне солнцезащитные очки известных 
брендов Prada, Roberto Cavalli, Bulgari, Dolce Gabbana.
партнерами мероприятия также выступили студия танца 
MYWAYTOMOVE и благотворительный фонд «Ангел». призы 
и сувениры предоставили бутики DiBen, Zimmerli, «птица 
Феникс» и магазин «М.Видео», а бутик «дагестан» – изделия 
из Кубачей, Кизляра, унцукуля. 

Все ближе и ближе самое долгожданное и незабываемое событие в жизни каждого 
молодого человека – выпускной бал. К этому волнующему дню девушки, конечно же, 
выбирают роскошные бальные платья, а юноши – стильные и солидные костюмы.

Это твой 
выпускной!
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15 конкурсанток из Ставрополя, невинномысска, Кисловодска, 
ессентуков, Железноводска, лермонтова и Георгиевска пред-
ставили на суд зрителей более 150 моделей стильной женской 
одежды из меха и кожи. девушки появлялись на подиуме в 
шубках и дубленках, меховых безрукавках и кожаных куртках, 
предоставленных бутиками тЦ «Мир меха», а в завершение 
показа красавицы порадовали зрителей дефиле в вечерних 
и свадебных платьях. победительницей конкурса «Мисс Мир 
меха» была признана пятигорчанка Ангелина Антюфеева, 
покорившая своим обаянием не только строгое жюри, но и 
восторженных зрителей. Великолепная белая шубка из меха 
норки с отделкой из рыси стала ей заслуженной наградой. 
Фото девушки украсит обложку ближайшего выпуска глян-
цевого журнала «пятигорские шубы». подарки и призы от 
организаторов получили все участницы конкурса, а для гостей 
был приготовлен изысканный фуршет и музыкальные номера в 
исполнении группы «ниагара» и певицы Веры Фишер. Конкурс 
красоты вызвал море положительных эмоций! 

В столице СКФО прошел грандиозный праздник изящества и роскоши – 
первый в истории региона конкурс красоты «Мисс Мир меха». Инициатором 

его проведения стал торговый центр «Мир меха». 

Королева 
меха-2015! 

фото Александра Помогайбо
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у входа ребят встречали добрые великаны, сказочные персонажи 
«диснея» и целая карета волшебного мороженого. Маленьких про-
казников ждало угощение из разноцветных облаков сладкой ваты 
и горы сладостей. А для самых активных и любознательных гостей 
организаторы приготовили творческие мастер-классы по интересам и 
фотосессии с героями сказок. Шоу мыльных пузырей и иллюзии зага-
дочного фокусника привели малышню в полный восторг! праздничное 
действо вели несравненный дмитрий Фурсов и «Маленькая Красавица 
Северного Кавказа» луиза Миирова. незабываемое шоу с участника-
ми всемирно известного цирка «Du Soleil» и популярных телевизионных 
проектов стали главными гостями праздника. Юные таланты продюсер-
ского центра «Стиль» показали свои концертные номера и выступали 
в образах сказочных героев, а ближе к вечеру состоялась дискотека 
почти «по-взрослому». Кульминацией мероприятия стал розыгрыш 
путевки в парижский «диснейленд» от турфирмы «лето». подарков от 
сети магазинов «Веселая Карусель», региональной сети аптек «Вита 
плюс» и «MSphone», удивительных сюрпризов, и, главное – положи-
тельных эмоций – хватило на всех! ну а главным сладким сюрпризом 
для малышей стал сказочный торт от кондитерского дома «Ваниль». 

В последний день мая концертный зал «Россия» в пятигорске самым 
волшебным образом вдруг превратился в замок диснея. Сказочный городок 
с его улочками, прекрасными садами и домиками любимых героев целый 
день был наполнен звонким детским смехом, музыкой и весельем. 

Чтобы дети улыбались! или 
#самоеяркоесобытиегода
текст ульяны Алексеевой, фото АлексАндрА ЭминовА
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Родителям тоже скучать не пришлось: специальным гостем 
праздника были кавер-группа «ниагара» и виртуозные музы-
канты. и взрослые, и дети веселились от души! 
организаторами этой волшебной сказки, приуроченной ко дню 
защиты детей, стали Агентство праздника FamilyGroup и бла-
готворительный фонд «линия жизни». особая благодарность 
режиссеру мероприятия – ольге Маликовой.
Все средства от реализации проекта перечислены в благотво-
рительный фонд «линия жизни» для помощи детям, которые 
очень в ней нуждаются. 

в ы х о д  в  с в е т
собыТие
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сказано

Свободен лишь тот, кто потерял все, 
ради чего стоит жить.

Эрих Ремарк

Кто не любит свободы
и истины, может быть

могущественным человеком,
но никогда не будет великим 

человеком.
Вольтер

Свободный человек не бывает завистливым, 
а охотно признает великое и возвышенное 

и радуется, что оно есть.
Георг Гегель

Свобода начинается с иронии.
Виктор Гюго

Для того, кто сам не свободен, не свободны и другие.
Георг Гегель

Тот, кто отдает свою свободу за безопасность, не 
получает ни того, ни другого.

Томас Джефферсон

Нехорошо быть слишком свободным. Нехорошо ни 
в чем не знать нужды.

Блез Паскаль

О, свобода, очарование моей жизни, без 
тебя работа – это пытка, а жизнь – долгое 

умирание.
Пьер Прудон

Как одинок путешественник, оставшийся без 
компаса и карты... Это и значит – быть свободным?

Харуки Мураками
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